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Лучшее изДАние В МетАЛЛурГичеСкОй ОтрАСЛи рОССии и СтрАн СнГ-2008, 2009
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Читайте в субботу   «Наши женщины – лучшие в мире»
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  ОЛиМПийцы
«простите нас,  
россияне»
Сборная роССии прилетела в Москву из 
Ванкувера – с самой провальной в нашей 
истории олимпиады.

Вместе со спортсменами прилетели и чиновни-
ки, которым после резкого заявления президента 
Дмитрия Медведева грозит отставка. Многие 
спортсмены, в том числе и герои Олимпийских игр, 
такие как конькобежец Иван Скобрев, биатлонистка 
Ольга Зайцева, сочли нужным извиниться перед бо-
лельщиками за неудачное выступление олимпийцев. 
«Прости нас, страна», – заявил Иван, завоевавший в 
Ванкувере две медали, сразу по прилете. От чинов-
ников подобных слов так и не услышали.

Некоторые столичные газеты уже высказали 
предположения, каким образом могут произойти 
отставки нынешних руководителей. В случае с 
министром спорта Виталием Мутко это может 
случиться в результате волевого решения Дмитрия 
Медведева. При этом президент предложил всем 
проштрафившимся покинуть свои посты добро-
вольно. В частности, сам Мутко, по его словам, 
готов к подобному развитию событий. «Я уйду со-
вершенно спокойно, если это касается конкретно 
меня, но выиграет ли от этого российский спорт 
– я не знаю», – отметил Виталий Леонтьевич.

Продолжение темы – стр. 3.

  ПОбеДА
поддержка  
ветеранов
Губернатор области Петр Сумин дал 
распоряжение региональным министер-
ствам финансов и социальных отношений 
принять необходимые меры для выплаты 
единовременного пособия к 9 Мая детям 
погибших участников Великой отече-
ственной войны.

Ежегодно из федерального бюджета выделяют-
ся средства на пособия всем ветеранам и тружени-
кам тыла, которые подкрепляются и поддержкой 
областных властей. Однако выплата пособий 
детям погибших фронтовиков не предусматрива-
ется федеральным законодательством. При этом 
в Челябинской области членами общественной 
организации «Дети погибших защитников Отече-
ства» являются 56 тысяч человек.

В связи с этим Петр Сумин дал поручение про-
думать возможность выделения единовременного 
пособия для этой категории южноуральцев. Мин-
фину и минсоцотношений поручено составить 
списки таких людей и просчитать необходимую 
сумму из областного бюджета.

Кроме того, вице-губернатору Евгению Редину 
поручено обеспечить персонифицированную под-
держку каждому ветерану Великой Отечественной 
войны, причем помощь должна предоставляться, 
исходя из конкретных нужд человека. Отметим, 
что такое распоряжение дал президент Дмитрий 
Медведев на видеосовещании с главами регионов 
24 февраля.

  криМинАЛ
попал под статью
В отношении бывшего руководителя 
магнитогорского муниципального пред-
приятия «трест «теплофикация» Валерия 
баканова возбуждено уголовное дело 
по части 1 статьи 201 уК рФ, сообщает 
агентство новостей «Доступ». 

Управление по налоговым преступлениям 
регионального ГУВД установило, что, являясь 
директором МП «Трест «Теплофикация»», Вале-
рий Баканов в 2008 году противоправно заключил 
договор о финансово-хозяйственной деятельности с 
ООО «Энергосбыт», чем причинил имущественный 
ущерб на сумму 30 млн. рублей. В качестве меры 
пресечения ему избрана подписка о невыезде.

Отметим, что Валерий Баканов был уволен по 
инициативе магнитогорской мэрии в октябре про-
шлого года. О ситуации с незаконным заключени-
ем договора с ООО «Энергосбыт» неоднократно 
писали магнитогорские СМИ. Так сайт verstov.info 
сообщал, что ООО «Энергосбыт» по договору с 
МП «Трест «Теплофикация»» занималось рабо-
той по обслуживанию счетчиков и начислению 
платы за тепло и горячее водоснабжение. Однако 
договор с этой организацией был заключен без 
проведения процедур конкурсного отбора.

«Искристая лыжня» 
называет  
победителей

Стартует конкурс 
молодых талантов
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С 1 аПреля будут увеличены пенсии 
и ежемесячные денежные выплаты. 
об этом сообщил во вторник предсе-
датель правления Пенсионного фонда 
россии антон Дроздов.

Планируется, что трудовые пенсии выра-
стут на 6,3 процента, а пенсии по государ-
ственному пенсионному обеспечению, в том 
числе социальные, которые индексируются 
с учетом инфляции, – на 12 процентов. И 

еще на 3,5 процента – с 1 июля. Кроме того, 
на 10 процентов в апреле увеличивается и 
размер ежемесячных денежных выплат.

Антон Дроздов напомнил, что, начиная с 
2010 года, все индексации будут применять-
ся к общему размеру пенсий, полученному 
при проведении валоризации. То есть без 
деления на базовую и страховую части.

«Стоимость» масштабного увеличения в 
результате валоризации высока – 502 миллиарда 
рублей за год. Эти средства, сообщил Антон 

Дроздов, Пенсионному фонду выделены из 
федерального бюджета. «Первый транш» 
за январь-февраль составил 80 миллиардов 
рублей. «Средств достаточно, выплаты по-
вышенных пенсий проходят вовремя и без 
сбоев», – подчеркнул глава Пенсионного 
фонда РФ. И пояснил, что размер увеличения 
пенсий с января у каждого из пенсионеров 
был индивидуальным в зависимости от ве-
личины трудового стажа и заработка, которые 
применялись при назначении пенсии.

очередное повышение пенсий

Магнитные бури:  7, 12, 15, 19, 21, 23, 29 марта

Второе Марта стало памятной да-
той для нашего коксохимического 
производства: на девятой-бис 
батарее выдали 400-миллионную 
тонну кокса. К этому достижению 
коксохим Магнитки шел семьде-
сят восемь лет.

Четыреста миллионов тонн – 
гигантская цифра. Если взять 
квадратный километр и сложить 

штабель из всего выданного комби-
натом кокса, его высота составит две 
с половиной тысячи метров. Самая 
высокая точка Уральских гор не до-
тягивает до этой отметки. Все равно 
сложно представить? Тогда можно за-
грузить магнитогорский хлеб для домен 
в вагоны, и железнодорожный состав 
сможет трижды обернуть Землю. Од-
нако весь кокс Магнитки отправился 
по доменным печам, дал жизнь чугуну, 
который превратился в сталь, а затем 
в листовой и сортовой прокат.

В истории магнитогорского коксохи-
ма было много заметных дат. Пятьде-
сят миллионов тонн выпустили перво-
го августа пятьдесят второго года. 
Путь до второй полусотни миллионов 
оказался вдвое короче: юбилейный 
пирог отправился в тушильный вагон 
восьмого августа 1962 года. Меньше 

чем через пятнадцать лет коксохимики 
Магнитки праздновали выпуск двух-
сотмиллионной тонны. Сейчас, спустя 
тридцать три года, штабель из нашего 
хлеба для домен перерос самую вы-
сокую точку Уральских гор благодаря 
людям, отдавшим коксохиму большую 
часть жизни.

Девятая-бис – самая молодая ба-
тарея Магнитки. На площадке перед 
агрегатом собираются работники и ве-
тераны производства. Представителей 
четвертой бригады, которые будут вы-
давать 400-мил-
лионную тонну, 
видно сразу. Не 
только по крас-
ным лентам че-
рез плечо – по 
выражению лиц. Каждый понимает: это 
не только честь, но и ответственность. 
Еще несколько минут, и будет открыта 
новая страница в истории коксохими-
ческого производства. Но сначала – не-
сколько приветственных слов.

– Приятно видеть много знакомых 
лиц, – обратился к собравшимся испол-
нительный директор Магнитогорского 
металлургического комбината Юрий 
Бодяев. – Кокс неспроста называют хле-
бом для домен, это производство – одна 
из основ черной металлургии.

Коксохимиков Магнитки поздравили 
председатель профсоюзного комитета 
ММК Александр Дерунов, начальник 
коксохимического производства Олег 
Шашков и председатель совета вете-
ранов комбината Михаил Тихоновский. 
Последний пожелал собравшимся, что-
бы их кокс был «тверже алмаза, горел, 
как солома, а золу искали только под 
микроскопом».

Итак, торжественная часть закончи-
лась. Начальник коксового цеха Юрий 
Бородулин сообщает о готовности к вы-

даче юбилейной 
тонны. Команда 
на выпуск дана, и 
четвертая брига-
да направляется 
к коксовой маши-

не. Спустя пару минут открывается дверь 
одной из печей девятой-бис батареи, 
приходит в движение коксовыталкива-
тель. К агрегату подъезжает тушильный 
вагон, и коксохимики начинают аплоди-
ровать. Все – 400-миллионный рубеж 
преодолен.

Впереди у коллектива коксохимиче-
ского производства еще немало дости-
жений. Его становление происходило с 
тридцать первого по шестьдесят шестой 
годы. За это время построили четырнад-
цать коксовых батарей. В семидесятом 

стартовал первый этап реконструкции. 
За шесть лет помолодели четыре первые 
батареи, а производство было увели-
чено на двадцать пять процентов. Про-
шло время, и настала пора для второго 
этапа реконструкции – с опережающим 
строительством. Так появились самые 
современные и мощные на тот период 
батареи с установками сухого тушения и 
годовой производительностью миллион 
тонн каждая. Сейчас коксохим находится 
на третьем этапе реконструкции: начато 
строительство комплекса одиннадцатой-
бис батареи. Из-за кризиса оно приоста-
новлено, но как только непростой период 
останется в воспоминаниях, строительная 
площадка оживет. А пока коксохимики 
заняты капитальным ремонтом третьей 
и четвертой батарей. На последней за-
менили все пятьдесят семь простенков, 
а за день до выпуска юбилейной тонны 
агрегат поставили на постоянную схему 
обогрева. Пуск четвертой батареи на-
значен на первое апреля.

…А на девятой-бис и других действую-
щих агрегатах кипит работа. Движутся 
по рельсам коксовые машины, трещат 
рации на поясах дверевых и люковых, 
хлеб для домен отправляется в тушиль-
ные вагоны 

Кирилл смороДин 
фото > Дмитрий рухмалев

Юбилейный пирог
вагонами с магнитогорским коксом  
можно трижды обернуть планету

к этому достижению  
коксохим Магнитки  
шел семьдесят восемь лет
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Германия чествует 
Михаила Горбачева

тирАЖ – рекОрД ГОДА-2008, 2009
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 Сегодня Правительство РФ рассмотрит стратегию развития автопромышленности до 2010 года
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Наркотики в Магнитку везут из Казахстана 
и республик Средней Азии

Рентген против 
дурмана

Употребление 
курительных смесей 
приводит к острым 
депрессивным 
психозам

 позиция
Всей семьей
Голосовать мы будем всей семьей. Я, муж и три 
взрослых сына.

Я хочу быть уверенной, что нашим городом буду управ-
лять люди, которым я могу доверять. Которые не разрушат 
того, что удалось достигнуть таким трудом. Я чувствую себя 
ответственной за судьбу своей семьи, своего города, своей 
любимой Магнитки.

Лидия Феоктистова, 
домохозяйка

Это наш долг
У менЯ устойчивая гражданская позиция и голосо-
вать я буду обязательно. Это наш долг как жителей 
города.

Думаю, что новый глава сможет многое изменить в Маг-
нитке в лучшую сторону. Мы обязательно должны участво-
вать в жизни своего города, своей страны. Мы не должны 
оставаться в стороне и быть сторонними наблюдателями. 
Наше будущее в наших руках.

виктор аФанасьев, 
предприниматель

 совет
Казачка Надя
ПоПУлЯрнаЯ певица надежда Бабкина вошла в 
обновленный совет по делам казачества при пре-
зиденте россии.

В заседании совета помимо нее будет принимать участие 
и министр обороны Анатолий Сердюков. Бабкина известна 
не только своим казачьим происхождением, но и активной 
жизненной позицей. Несколько лет назад она стала членом 
партии «Единая Россия».

Спикер Совета Федерации Сергей Миронов создал новую 
социальную сеть «Соратники». По словам лидера партии 
«Справедливая Россия», социальная сеть будет отличаться 
от привычных прежде всего тем, что люди смогут найти там 
друзей не по общим воспоминаниям, школе или институту, 
а по общему отношению и жизни и стремлению сделать ее 
лучше. Зарегистрироваться на сайте и найти единомышлен-
ников по убеждениям можно уже сейчас.

 заслуги

Чествуют Горбачева
на 79-летие миха ила Горбачева в Берлине прошли 
чествования первого президента ссср.

Немецкий таблоид Bild по дарил Горбачеву его бронзовый 
бюст, выполненный скульптором Сержем Мангинсом. С 
торже ственной речью выступил бывший министр иностран-
ных дел ФРГ в правительстве Гельмута Коля Ханс-Дитрих 
Геншер. «У Михаила Горбачева нашлось достаточно муже-
ства, чтобы осуществить в своей стране такие изменения, 
которые в итоге привели к тому, что весь мир поменялся 
к лучше му. Это его самая большая заслу га», – отметил 
Геншер.

Экс-президент СССР также стал первым лауреатом 
Дрезденской премии. Эта новая награда присуждена ему 
немецким обществом «Друзья Дрездена» за заслуги в предот-
вращении конфликтов. Торжественная церемония прошла 
в здании Дрезденской оперы Премия составила 25 тысяч 
евро. М. Горбачев заявил, что очень тронут присуждением 
ему этой награды, и призвал мировое сообщество приложить 
большие усилия для мирного разрешения возникающих 
конфликтов.

меры По БорьБе с употребле-
нием и распространением нар-
котиков на территории города 
обсуждены на очередном засе-
дании магнитогорской антинар-
котической комиссии, которую 
провел заместитель главы города 
сергей Кимайкин. острота борь-
бы с потреблением различных 
одурманивающих веществ в 
магнитке остается актуальной, 
хотя официальное число горожан, 
состоящих на учете с диагнозом 
«наркомания», по сравнению с 
2004 годом снизилось вдвое, со-
общает пресс-служба городской 
администрации. 

Однако правоохранительные 
органы отмечают, что в город 
по-прежнему ввозят марихуану, 

героин и наркотики синтетического 
происхождения. Часть из них следует 
транзитом в другие регионы России, 
некоторое количество остается у 
местных наркодилеров. По данным 
Магнитогорского отдела федеральной 
службы РФ по контролю за оборотом 
наркотиков, поставки наркотиков рас-
тительного происхождения осущест-
вляются из Казахстана, азиатских 
республик и Оренбургской области 
представителями этнических диа-
спор, синтетические – в основном, 
из Санкт-Петербурга студентами и 
так называемой золотой молодежью. 
В прошлом году сотрудники отдела 
изъяли из неза-
конного оборота 
77 килограммов 
н а р кот и ч е с к и х 
средств, подразде-
ления УВД – более 
16 килограммов.

В  п о с л е д н е е 
время особую тре-
вогу у правоохра-
нительных органов вызывает распро-
странение на наркорынке куритель-
ных смесей. Еще недавно их можно 
было встретить в открытой продаже, 
но после проведенной институтом 
питания РАМН экспертизы прави-
тельство России 31 декабря прошлого 
года запретило оборот курительных 
смесей, содержащих шалфей пред-
сказателей, гавайскую розу и голубой 
лотос: в них обнаружены ядовитые, 

а также обладающие психотропным 
и наркотическим действием веще-
ства. Употребление таких смесей 
приводит к острым и депрессивным 
психозам, что может подорвать здо-
ровье – в первую очередь молодых, 
которые, покупая курительные смеси 
и наслаждаясь кратковременными 
острыми ощущениями, не думают о 
последствиях. Теперь за реализацию 

и потребление ку-
рительных сме-
сей, содержащих 
запрещенные к 
распространению 
вещества, грозит 
уголовное пре-
следование. На 
продавцов этого 
зелья могут быть 
возбуждены уго-

ловные дела по статье Уголовного 
кодекса «Незаконные производство, 
сбыт или пересылка наркотических 
средств, психотропных веществ или 
их аналогов». Не останутся без на-
казания и потенциальные покупатели 
незаконных курительных смесей 
– они также будут нести уголовную 
ответственность. Статья предусматри-
вает максимальный срок наказания 

для покупателя до 10 лет лишения 
свободы. Специалисты отмечают: по 
существующей судебной практике 
применяют достаточно жесткие меры 
как к продавцам, так и к покупателям 
наркотических веществ.

Всего же в прошлом году магнито-
горский отдел Федеральной службы РФ 
по контролю за оборотом наркотиков 
за различные наркопреступления к 
уголовной ответственности привлек 
109 человек, подразделения УВД 
выявили 222 тяжких и особо тяжких 
преступления в сфере незаконного 
оборота наркотиков, 13 преступле-
ний совершены организованными 
преступными группами. Сейчас на 
контроле правоохранительных органов 
города находится расследование круп-
ного уголовного дела, в соответствии с 
которым к уголовной ответственности 
привлечен организатор преступного 
сообщества и 12 его участников.

О состоянии дел в сфере оборота 
наркотических и психотропных средств 
в городе можно судить по статистке, 
представленной главным врачом об-
ластного наркологического диспансера 
Галиной Ефименко. В прошлом году 
специалисты диспансера пролечили 
2779 магнитогорцев, 93 процента 

госпитализированных – алкоголики. На 
больничную койку при этом попало 140 
наркоманов – на 50 человек больше, 
чем в 2008 году. Не радует и наступив-
ший год: за прошедшие два месяца 
врачи оказали помощь 32 горожанам 
с опийной зависимостью.

По мнению участников совещания, 
снизить оборот и потребление нар-
котиков должно перекрытие каналов 
поставок незаконных веществ в город. 
Добиться этого непросто, досмотреть 
каждого пассажира поезда или авто-
мобиля, приезжающего в Магнитку, 
невозможно. Поэтому спецслужбы  по-
лагаются на оперативную информацию 
о перевозчиках крупных партий зелья. 
В последнее время участились случаи 
контрабанды наркотиков в желудках 
специальных курьеров, а задержать 
их особенно сложно. Не до конца от-
работана межведомственная проце-
дура выявления «живых» перевозчиков 
одурманивающего товара и, в частно-
сти, оплаты медицинских услуг при про-
ведении рентгеновского обследования 
подозреваемых. Этот вопрос в скором 
времени должен быть положительно 
решен – соответствующее поручение 
уже дано управлению здравоохране-
ния администрации города 

 пресс-
конференция

После ПринЯтиЯ закона, продлив-
шего бесплатную приватизацию 
жилья еще на три года – напом-
ним, что по старым правилам срок 
бесплатного оформления жилья 
в собственность истекал 1 марта 
2010 года, очереди из желающих 
приватизировать квартиры рас-
сосались.

Первого марта на пресс-конференции 
глава Комитета Госдумы по граж-
данскому, уголовному, арбит ражному 

и процессуальному за конодательству 
Павел Краше нинников сообщил, что 
монито ринг, который его комитет про-
водит в регионах, не обнаружил очередей 
из желающих привати зировать жилье. 
Особенно это за метно в крупных городах-
миллионниках, где все последние меся цы 
население чуть ли не штурмом брало 
регистрационные палаты. Однако сейчас 
ситуация поменя лась ровно на противо-
положную. Россияне, успокоенные тем, 

что у них есть еще три года, снова за легли 
на дно. Мертвая тишина наступила и в 
Магнитогорске.

Произошло то, что и предсказывали 
эксперты. За почти 20 лет существования 
приватизацию уже продлевали, причем не 
раз. При этом порядка 20 миллионов че-
ловек по разным причинам так и не вос-
пользовались своим пра вом бесплатно 
оформить жилье в собственность. Причем 
не только те, кто только сегодня получает 
его, но и те, кто имел ранее. Это главная 
причина, по которой за конодатели вы-
нуждены были вновь пойти на перенос 
срока.

Сейчас эксперты снова выска зывают 
опасение, что к 1 марта 2013 года (на 
эту дату перенесено окончание прива-
тизации) ситуа ция повторится. По сути, 
очередь из желающих приватизировать 
жилье бесконечна, сколько ни от тягивай 
коней приватизации.

При этом Павел Крашенинников, кото-
рый и раньше выступал против переноса 
срока привати зации жилья, напомнил, что 
при сохранении бесплатной процеду ры 
передачи жилья в собствен ность на-
селения тормозится про цесс формиро-
вания социального фонда, которым бы 

местные влас ти по необходимости могли 
рас поряжаться. То есть создается ситуа-
ция, когда муниципалитеты не особенно 
заинтересованы в строительстве нового 
жилья, тем самым нарушаются права 
стоя щих в очереди на жилье малоиму щих 
граждан, переселенцев из сносимых до-
мов, детей-сирот, многодетных семей с 
низкими до ходами.

Любопытно, что на 1 марта выпала еще 
одна «жилищная» дата. Пять лет стукнуло 
Жилищному кодексу. Отвечая на вопрос о 
неурегулированных пока вопросах в сфе-
ре жилищно го законодательства, Павел 
Кра шенинников, который кстати является 
автором главного жи лищного документа 
страны, со общил, что в ближайшее время 
в кодекс будет внесен еще целый ряд 
поправок.

Первая касается споров, воз никающих 
между гражданами и муниципалами при 
установлении границ земельных участ-
ков при многоквартирных домах. Жи-
лищный кодекс и сегодня уста навливает 
право собственности на земельные 
участки при много квартирных домах. 
Однако до сих пор городские власти, 
особенно в крупных городах, где цена 
земли выше, строят жильцам, заявив-

шим права на свой двор, различ ные 
препоны.

«Муниципальные власти долж ны по за-
явлениям граждан опре делять границы 
этих участков, – сообщил парламентарий. 
– Но проблема в том, что в крупных го-
родах при установлении границ возникает 
ситуация, что эти заяв ления подаются, но 
чиновники не слишком хотят их устанавли-
вать». «В этом есть проблема», – подтвер-
дил Павел Крашенинни ков.

Рассказывая о том, какие поп равки 
сейчас разрабатываются в возглавляе-
мом им комитете, де путат информиро-
вал, что работа над корректировками по 
поводу границ земельных участков при 
многоквартирных домах уже идет. По его 
мнению, «законом эти споры можно было 
бы как-то уменьшить».

Кроме того, в ближайшее вре мя во 
втором чтении депутаты на мерены рас-
смотреть закон о пе реселении жильцов 
из аварийных домов в другие города или 
сосед ние регионы. На данном этапе за-
конодатели столкнулись с массой проблем, 
в частности, связанных с возможной 
организацией адек ватного социального 
пакета для переселенцев на новом месте, 
подчеркивает «Российская газета» 

Желающие приватизировать квартиры взяли паузу

 инициатива
За Последние два месяца уже второй ерКЦ 
открылся в магнитогорске – на улице Жукова. 
он рассчитан на обслуживание более 60 тысяч 
жителей южных районов магнитки. напомним, 
в декабре свой центр получили и жители по-
селка Железнодорожников. таким образом в 
короткий срок удалось значительно расширить 
географию охвата горожан услугами ерКЦ.

По большому счету, новым «южный ЕРКЦ» назвать 
нельзя, поскольку он существует с 2005 года. Но и 
центром еще недавно считать его можно было лишь с 
большой натяжкой – условия явно не соответствовали 
заданным стандартам. Теперь, после тотальной рекон-
струкции – соответствуют более чем.

Создание центров, работающих по принципу одного 
окна, началось в Магнитке несколько лет назад. Ини-
циатива властей нашла поддержку среди населения, 
однако поступательное развитие, поначалу набравшее 
неплохие темпы, вскоре приостановилось. Более того, 
осенью прошлого года в городе наметился кризис 
этого направления. Жители завалили администрацию 

жалобами на работу ЕРКЦ: нарекания вызывала орга-
низация работы паспортных столов, часовые очереди, 
отсутствие информационных окон и банальная нехват-
ка копировальной техники.

В ноябре провальная ситуация начала карди-
нально меняться — после многочисленных жалоб 
горожан исполняющий полномочия главы города 
Евгений Тефтелев, не предупреждая «ответственных» 
чиновников, приехал в один из ЕРКЦ. Где «встал» в 
длинную очередь и довольно подробно разобрал 
сложившуюся проблему в общении с людьми, ко-
торые услугами этого ЕРКЦ и пользовались. «Изна-
чально идея создания ЕРКЦ – более чем полезная 
и здравая. Но на уровне исполнителей полностью 
обезображена и дискредитирована» – такой была 
реакция Тефтелева, вслед за которой последовали 
«оргвыводы» и исправление ситуации. Вместе с на-
лаживанием работы в действующих центрах власти 
озаботились открытием новых ЕРКЦ. В оперативном 
режиме было подобрано помещение под центр в по-
селке Железнодорожников, и под занавес прошлого 
года его жители дождались своего центра – прежде 
для консультаций и оплаты услуг им необходимо было 
ездить аж на правый берег.

По принципу одного окна
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Страна продолжает бурно обсуж-
дать итоги зимней Олимпиады, 
которые стали для нашей держа-
вы самыми провальными за всю 
историю. 

Перед Играми в Ванкувере глава на-
ционального Олимпийского комитета 
Леонид Тягачев заявил, что около пя-
тидесяти российских атлетов способны 
бороться за медали. Однако на деле все 
оказалось по-другому, и лишь единицы 
проявили себя в полной мере. Сборная 
России, заняв 11-е место в общеко-
мандном зачете, показала самый худ-
ший результат в современной истории 
Олимпиад.
Заявление президента

Перечитываю многочисленную прессу, 
интервью с чиновниками-функционерами, 
статьи и размышления политиков и 
общественных деятелей, публицистов и 
спортивных обозревателей, тренеров и 
спортсменов, простых обывателей. Тон-
ны слов по горячим следам Ванкувера в 
общем сводятся к двум вечным, всегда 
трудно разрешимым русским вопросам: 
«Кто виноват?» и «Что делать?»

Логическую черту под общим недо-
вольством за «олимпийский позор» 
подвел глава государства. «Тот, кто нес 
ответственность за подготовку к Олим-
пиаде, должен нести ответственность и 
сейчас, – заявил президент на встрече 
с руководством партии «Единая Россия» 
в Горках. – Ответственные лица должны 
будут принять мужественное решение и 
написать заявления». В противном случае 
им помогут это сделать, пообещал Дми-
трий Медведев.

«Последнее время на спорт выделяются 
немалые деньги, но, видимо, деньги – 
это не главное», – перешел на личности 
Дмитрий Анатольевич. О необходимости 
олимпийских оргвыводов тремя днями 
ранее заявлял Владимир Путин. Имен 
претендентов на отставку премьер тоже 
не называл.

Позор российской команды в Ванку-
вере тем актуальнее, что не за горами 
домашняя Олимпиада в Сочи. «Победа 
в общекомандном зачете в Сочи в 2014 
году, по сути, национальный проект для 
России», – расставил акценты после 
встречи с президентом спикер Госдумы 
Борис Грызлов. Подобные амбиции пока 
кажутся несколько сомнительными, 
учитывая «свежий результат россиян» в 
Ванкувере. Однако в 2014-м Россия не 
может ударить в грязь лицом. Тем более 
на фоне того, что хозяева последних 
Олимпиад – китайцы в Пекине и канадцы 
в Ванкувере – оставляли общекомандную 
победу дома.
«Любимая» российская 
игра

Главных чиновников от спорта за -
слушают в конце марта на заседании 
президентского совета по развитию 
физкультуры и спорта. Судя по их за-
явлениям в прессе, они, проявляя по-
истине олимпийское 
упрямство, не намере-
ны сдаваться без боя. 
Глава Олимпийского 
комитета России Лео-
нид Тягачев,  напри -
мер, не видит своей 
вины в провале на -
циональной сборной в 
Ванкувере. Он говорит, 
что его ведомство все 
сделало, чтобы наши 
олимпийцы выступили 
достойно. И добавляет: 
«Лишь объективности 
ради скажу, что ОКР, 
согласно и российскому законодатель-
ству, и международным нормам, зани-
мается только обеспечением участия 
сборной России в Олимпиадах. Это 
аккредитация, транспортировка, про-
живание спортсменов и официальных 
лиц. И в этой части ни у одной федера-
ции, ни у одной сборной не было к нам 
нареканий… Мы сделали свою работу 
хорошо». То есть главный штаб россий-

ского олимпийского спорта не виноват 
в провале страны на Олимпиаде.

По мнению Леонида Тягачева, просчеты 
нужно искать в прошлом – в той «печальной 
шестилетке», в течение которой спортом в 
России заправлял известный хоккеист Вя-
чеслав Фетисов. «Ситуация начала налажи-
ваться только с приходом на пост министра 
спорта Виталия Мутко», – цитирует слова 
Тягачева телеканал «Россия 24».

Глава группы «Онэксим» Михаил Прохо-
ров, возглавляющий Союз биатлонистов 
России, уверен, что «любимая российская 
игра – поиски виновных» – может дать эф-
фект только вместе с изменением систе-
мы спорта в целом. Победа в Сочи-2014, 
на его взгляд, реальна. «При скоординиро-
ванной работе на всех уровнях завоева-
ние 40–50 медалей, из которых 10–12 
будут золотыми, не так уже фантастично», 
– пишет он в своем блоге. Арифметика 
господина Прохорова такова. Прежде 
всего необходимо расширить медальное 
пространство: построить современную 

спортивную си -
стему и завоевать 
лидирующие пози-
ции в медалеем-
ких дисциплинах: 
биатлон,  лыжи, 
коньки, шорт-трек 
– более 40 меда-
лей. Затем – обе-
спечить прорыв 
в тех медальных 
дисциплинах, где 
в принципе мож-
но догнать конку-
рентов: фристайл, 
сноуборд и про-

чие «новые» дисциплины – еще 12 меда-
лей. И наконец, нанести точечные удары 
туда, где есть историческая традиция по-
беждать: фигурное катание, бобслей, сани 
и т. д. – еще более 10 медалей.
Потешаются острословы

Пока в стране ищут главных стре -
лочников олимпийских неудач, домо-
рощенные острословы потешаются в 

Интернете. В «Блоге умных мыслей» 
самым виноватым назван… талисман 
российской сборной Чебурашка: «Суди-
те сами. Ну как с такой фигурой можно 
заниматься спортом? Бобслей – уши 
тормозят, по стенкам желоба трутся. 
Хоккей, коньки, лыжи, биатлон – отпа-
дают. С такими короткими ножками и 
ручками, да с такой парусностью ушей 
до финиша не дойдешь, на ледовую пло-
щадку не выйдешь, клюшку, винтовку, 
палку в лапках не удержишь – жуть! Да 
и с религиозной составляющей не все 
прозрачно: каких это Чебурашка будет? 
Ведь предупреждали мудрые люди: 
«…Чебуреки, Чебоксары… никаких Чебу-
рашек тут нет!» Не послушались – взяли 
Чебурашку. Вот и результат. Народную 
мудрость надо учитывать. Ведь недаром 
говорят: как корабль назовешь, так он 
и поплывет…»

Шутки шутками, а если рассуждать 
серьезно, наверное, следует начать с 
того, что большой спорт – это зеркало 
происходящего в стране. Ни в коей мере 
большой спорт нельзя рассматривать от-
дельно от общества и экономики.

По-моему, одиннадцатое место на 
Олимпиаде – не национальная ката-
строфа, а вполне почетное место для 
сегодняшней России, проигрывающей 
по всем статьям другие важные в мире 
соревнования. Вот некоторые данные, 
приведенные в свежем номере «Россий-
ской газеты»:

«Россия занимает 162-е место в мире 
по продолжительности жизни (66 лет); 
73-е – по ВВП на душу населения (кстати, 
Португалию мы так и не догнали); 63-е – 
по рейтингу мировой конкурентоспособ-
ности; 22-е – по числу международных 
патентов (в 2009 г. – 569 патентов из 
55900, выданных в мире, меньше 0,4 
процента); доля в мировом производстве 
высокотехнологичной продукции 0,4–0,6 
процента; среди 200 лучших мировых 
университетов – два российских, поряд-
ковые номера в рейтинге 155 (МГУ) и 
168 (СПБ университет). В стране остался 
один нобелевский лауреат – академик 
Алферов, которому, кстати, на днях ис-
полняется 80 лет…»

«И при этом мы рвем на себе волосы, 
что заняли всего лишь позорное 11-е 
место на Олимпиаде! – резюмирует по-
литолог Леонид Радзиховский. – Это напо-
минает положение отца, у которого лежит 
больной ребенок, а он вместо лекарства 
потратил деньги на билет на стадион – и 
в диком отчаянии, что его команда про-
дула матч…»
Скудные плоды  
безвременья

«Даже в космосе, куда мы когда-то 
первыми проложили дорогу, сегодня 
вынуждены довольствоваться вторыми 
ролями, – пишет в «Известиях» четырех-
кратный олимпийский чемпион Алек-
сандр Тихонов. – Так стоит ли после этого 
удивляться, что и в спорте все чаще в 
лидеры выходят те нации, у которых с 
экономикой если не все в порядке, то 
хотя бы нет системного кризиса, пре-
следующего Россию уже не первый 
десяток лет».

Легенда мирового биатлона убежден, 
что проблемы российского спорта на-
чались не вчера, а на стыке 80–90-х 
годов прошлого века. Так называемая 
перестройка и последовавший за ней 
бесконтрольный передел народной 
собственности привели к тому, что из-
за недостатка финансов сотнями за-
крывали спортивные школы и клубы. 
А вмиг обнищавшие тренеры искали 
разные способы выжить. В итоге одни 
расстались со спортом, другие весьма 
квалифицированные специалисты раз-
летелись по разным странам, чтобы 
готовить соперников для своих бывших 
соотечественников.

Базис, на котором крепилась надстрой-
ка большого спорта, оказался подмытым: 
нет массовости. Еще недавно среди 
молодежи буквально насаждали моду на 
пиво и сигареты, а не на здоровый образ 
жизни. О спорте в лучшем случае вспоми-
нали в дни Олимпиад или ярких побед на 
футбольных и хоккейных аренах. Золотой 
же запас, накопленный еще в советские 
времена, постепенно истощался с уходом 
из спорта чемпионов прошлых лет, и даже 
так называемые «тучные» годы оказались 
не в состоянии его пополнить. Сегодня мы 
пожинаем скудные плоды безвременья, 
констатирует четырехкратный олимпий-
ский чемпион.

По его мнению, для воспитания ново-
го поколения чемпионов недостаточно 
«умных» разговоров о необходимости воз-
водить современные спортивные объекты 
и возвращать престиж тренерского труда. 
Надо еще и дело делать: принять много-
страдальный закон о спорте, разработать 
действенное антидопинговое законода-
тельство, вернуть физкультуре и спорту 
массовость и доступность, причем не по-
казную, а реальную, снова начать строить 
спортивные школы и клубы, обеспечивая 
их грамотными кадрами, современным 
инвентарем и передовыми методиками 
тренировок. И только по прошествии, по 
крайней мере, десяти лет спрашивать 
результат. Именно столько времени в 
среднем уходит на подготовку чемпионов, 
считает Александр Тихонов, который не-
однократно бывал в Магнитогорске, с вос-
торгом отзывался о наших горнолыжной и 
биатлонной трассах. Пока, к сожалению, 
их потенциал тоже не заработал на олим-
пийские достижения и спортивную славу 
легендарной Магнитки.
Дома проигрывать  
стыдно

Нельзя не сказать и о том, что сейчас 
в спорте предел человеческих возмож-
ностей практически достиг своего пика. 
Это очень хорошо подметил известный 
писатель Виктор Ерофеев:

«Каждая лишняя доля секунды, каж-
дый миллиметр преимущества связаны 
с техникой – это свойства тапочек, 
обтекаемая форма костюмов,  пра -
вильная лыжная мазь. С точки зрения 
материальной цивилизации мы никогда 
не были впереди планеты. Мы шли за 
мазью, за тапочками к ним. А сейчас 
в олимпийских соревнованиях матери-
альная цивилизация играет едва ли не 
главную роль. На нас смотрят как на 
отсталых ребят, которые доказывают 
то, что недоказуемо на мировой арене. 
Если будем продолжать так себя вести, 
то нас ожидает еще большее поражение, 
сокрушительное. Мы проиграем на сво-
ей собственной территории, да еще и с 
таким количеством амбиций. Мы Сочи, 
как куклу, уже напихали этими амбиция-
ми. Но к Олимпиаде-2014 еще больше 
возрастет фактор технического оснаще-
ния спортсменов. И моральный фактор 
будет еще сильнее – дома проигрывать 
стыдно…»

Кстати, после Ванкувера проблемами 
развития спорта серьезно озаботились и 
на Южном Урале. Наш губернатор поручил 
своему заместителю Евгению Редину и 
региональному министру спорта Юрию 
Степкину организовать встречу руковод-
ства области со спортсменами, в том чис-
ле с олимпийцами, тренерами и главами 
спортивных федераций. По ее итогам в 
течение марта должна появиться област-
ная программа подготовки спортсменов 
к выступлениям на летней Олимпиаде в 
Лондоне и зимней – в Сочи. Как сообщает 
пресс-служба губернатора, П. Сумин готов 
рассмотреть возможность дополнительной 
поддержки южноуральского спорта 

Подготовил  
СТАНИСЛАВ РУХМАЛЕВ

 6 марта в Москве пройдет финал конкурса красоты «Мисс Россия-2010»
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Зеленый свет для бизнеса
В Магнитогорске объявлена земельная амнистия

Крайним оказался  
Чебурашка

Кто виноват в нашем провале на Олимпиаде?

Анекдот в тему:
«В России по заказу  
Олимпийского комитета  
изготовлены  
чугунные медали  
российским спортсменам,  
занявшим почетное  
четвертое место  
на Олимпийских играх  
в Ванкувере»

ДеСятки предпринимателей, своевре-
менно не оформившие аренду или право 
собственности на земельные участки под 
своей недвижимостью, получат от город-
ских властей «индульгенцию». Они не то 
что избегнут санкций, а смогут получить 
поддержку в законном оформлении своего 
имущества.

Еще осенью, общаясь с предпринимателями, ис-
полняющий полномочия главы города Евгений 
Тефтелев обозначил проблему, которая бизнесме-

нам может выйти боком. Довольно часто участки под 
объектами недвижимости никак не зафиксированы 
– это характерно для всей России. То есть, здание, 
права на него есть, а вот земля – увы… С «точки зре-
ния» документов здание попросту «висит в воздухе». 
Поскольку на самом-то деле оно вполне «приземлено» 
на конкретный земельный участок, то он должен быть 
оформлен – либо взят в аренду, либо в собственность. 

В противном случае последуют репрессивные меры – 
взыскание неосновательного обогащения за неправо-
мерное пользование землей, причем за последние три 
года, а вместе с этим – суды и прочее.

Евгений Тефтелев выступил против того, чтобы 
принимать жесткие меры: «Надо честно отдавать 
себе отчет в том, что нарушение закона в подавляю-
щем большинстве таких случаев – не злой умысел 
предпринимателя. Это либо незнание, либо просто 
невозможность «пробить» чиновничью машину, что-
бы узаконить свои права. Любые репрессии, любое 
силовое решение вопроса должно быть исключено. 
Вспомните печальный магнитогорский опыт борьбы 
с самовольными постройками. Пару лет назад дело 
едва не дошло до сноса зданий, но, кроме как в 
конфликт, ни во что путное это не вылилось. Админи-
страция города должна подготовить иной механизм 
решения проблемы, который не загонит бизнес в 
угол, а даст нормальные условия для исправления 
ошибок. Срок – три месяца».

Такой механизм и огласил вице-мэр по имуще-
ству и правовым вопросам Валерий Измалков: 
земельная амнистия. До конца года все, над кем 
висел дамоклов меч санкций и штрафов, вместо 
репрессий получат помощь и смогут «подчистить 
хвосты». По словам Валерия Измалкова, «у нас 
достаточно сил, средств и полномочий, чтобы 
помочь каждому. Это касается и оформления 
прав собственности на землю, и вопросов 
аренды». При этом он подчеркнул, что для самих 
предпринимателей сегодня намного выгоднее 
становиться собственниками земли – арендная 
плата значительно превышает величину земель-
ного налога.

Зеленый свет для бизнеса, имеющего проблемы 
с землей, зажжен до конца года. Если за это время 
предприниматели не обратятся в администрацию и 
не доведут свои земельные вопросы до логического 
завершения, в следующем году им придется оправ-
дываться в судах 

 выборы-2010
Документы избирателя
избирательная комиссия муниципального 
образования «Город Магнитогорск» обращает 
ваше внимание на то, что в день голосования 
избирателю необходимо иметь один из доку-
ментов, удостоверяющих личность: 

* паспорт;
* военный билет;
* временное удостоверение, выдаваемое взамен во-

енного билета, или удостоверение личности для тех, 
кто проходит военную службу;

* временное удостоверение личности гражданина 
Российской Федерации, выдаваемое на период оформ-
ления паспорта; 

* документ, удостоверяющий личность гражданина 
Российской Федерации для постоянно проживающих 
за пределами ее территории;

* справку, выдаваемую гражданам Российской Фе-
дерации, находящимся в местах содержания под стра-
жей;

* документ, удостоверяющий право иностранного 
гражданина на постоянное проживание в Российской 
Федерации.

У российских олимпийцев таких золотых побед было всего три



4 http://magmetall.ru
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПАМЯТЬ ЖИВА
5 марта – 9 дней, 
как перестало 
биться сердце 
дорогой, люби-
мой мамочки 
Раисы Иванов-
н ы  К О Н Ь К О -
ВОЙ. Забыть 
нельзя, вернуть 
невозможно. 
Помяните все, 
кто ее знал.

Дети, внуки, 
правнуки

ПРОДАМ
*Офис, 61 м2. Т. 8-351-901-71-82.
*1-комнатную «улучшенку», ул. Гряз-

нова, 42/2. Т. 8-351-901-71-82.
*Пиломатериалы от производителя. 

Т. 7-351-903-45-44.
*Квартиру. Т. 43-13-41.
*Гараж на Тевосяна, размер 3,5х8,5. 

Т.: 40-58-02, 8-904-974-8962.
*Сад «Металлург-2». Т. 8-906-853-27-

36.
*Евровагонка, доска пола, фанера. Т.: 

29-63-24, 8-904-973-4143.
*Организация реализует цемент, мар-

ка М 300, цена за 1 мешок 95 рублей. Т.: 
23-20-93, 23-42-97.

*Цемент, песок, щебень. Доставка. Т. 
8-904-305-1212.

*Лицензионные антивирусы. Бес-
платная доставка. Т. 46-52-00.

*Дрова, срубы, отделка. Т.: 8-906-850-
3616, 8-906-899-78-36.

*Дрова. Т. 8-906-899-61-68.
*Дрова, срубы, печки. Т.: 24-53-42, 

8-903-0900-405.
*Утеплитель. Т. 455-905.
*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Шлакоблок. Т. 8-904-818-2104.

КУПЛЮ
*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Квартиру. Т. 43-11-67.
*Квартиру. Т. 43-13-42.
*Квартиру. Т. 43-13-46.
*Комнату, квартиру. Услуги риелтора 

10000 р. Т. 45-98-70.
*Комнату. Т. 26-45-42.
*Двухкомнатную, трехкомнатную. Т. 

26-44-77.
*Дом. Т. 26-44-77.
*Гараж на телецентре. Т. 26-86-28.
*Холодильник, ванну, ст. машинку. Т. 

47-31-00.
*Неисправный импортный телевизор. 

Т. 31-61-98.
*«ГАЗ-69». Т. 46-08-61.
*«ГАЗ-21». Т. 8-3519-090-107.
*Трубогиб. Т.: 23-63-52, 8-902-616-

2778.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-8711-

783.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-20.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-572-

0800.
*Люкс, час 150 р. Т. 8-922-635-80-45.
*Посуточно. 700 р. Т. 8-950-746-4545.
*Часы. Т. 29-44-71.
*Часы. Т. 8-950-7488-788.
*Бунгало 2-комнатное на Банном (хо-

роший ремонт, кухня, бытовая техника, 
дворик). На летний период. Т. 8-904-
808-25-12.

*2-комнатное бунгало на Банном. На 
4-6 человек, 600 м от ГЛЦ. Посуточно. 
Т. 8-904-808-25-12.

УСЛУГИ
*Теплицы из поликарбоната, решет-

ки, оградки, козырьки, ворота. Т.: 23-64-
14, 8-912-409-6118.

*Изготовим и установим металличе-
ские балконные рамы. Теплицы поли-
карбонат. Опыт. Т.: 41-89-85, 8-904-975-
93-81.

*Теплицы, каркасы, тепличная дуга. 
Т. 43-19-21.

*Теплицы, заборы, ограды, решетки. 
Т. 43-19-21.

*Теплицы из поликарбоната. Т. 31-
10-30.

*Теплицы из поликарбоната. Т. 45-
05-44.

*Отделка евровагонкой: балконы, по-
мещения. Качественно. Т. 45-45-69.

*Остекление балконов. Алюминий, 
пластик, любая отделка. Т. 45-05-44.

*Остекление, отделка балконов. Лю-
бая. Т. 45-05-44.

*Отделка балконов пластиком, евро-
вагонкой, рассрочка, гарантия. Т.: 29-02-
69, 34-30-04.

*Установка замков. Гарантия. Т. 43-
15-11.

*Врезка замков. Недорого. Т. 8-906-
853-4625.

*ООО «Акватехнологии» – замена 
водопровода, канализации, отопления. 
Гарантия. Рассрочка. Т.: 450-889, 8-912-
805-0889.

*Сантехработы. Гарантия. Т. 8-909-
749-8161.

*Замена водопровода, канализации, 
отопления (в садах), электромонтаж. 
Гарантия 3 г. Т.: 49-22-17, 8-904-976-19-
24.

*Сантехника. Замена водопровода, 
канализации, отопления. Водомеры. Ка-
чественно, недорого. Т. 45-45-23.

*Сантехработы. Качественно. Т. 
8-909-097-8224.

*Сантехработы. Т.: 48-84-16, 8-902-
61-951-99.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Водопровод. Т. 45-01-63.
*Натяжные потолки. Низкие цены! Т.: 

47-35-77, 8-912-313-47-60.
*Натяжные потолки, гарантия. Т.: 45-

20-33, 8-922-159-90-57.
*Ремонт квартир. Т. 8-919-303-4311.
*Межкомнатные двери. Т. 8-912-315-

2692.
*Домашний мастер. Т. 8-919-334-20-

10.
*Обои, покраска. Т. 22-85-74.
*Откосы. Т.: 45-19-11, 8-912-805-

1911.
*Кафельщик. Т. 8-908-067-5140.
*Откосы на окна и двери. ПВХ, МДФ, 

ЛДСП. Качество, гарантия, рассрочка. 
Т.: 43-99-33, 8-952-504-74-04.

*Строительство домиков из бруса. Т. 
45-20-21.

*Перетяжка мебели. Т. 8-908-053-
8483.

*Электромонтаж. Т. 8-951-241-30-27.
*«Стинол». Ремонт любых холодиль-

ников. Гарантия. Т.: 41-44-35, 29-24-51.
*Ремонт любых холодильников. Пен-

сионерам скидки. Т.: 30-17-07, 29-65-05 
(д).

*Ремонт импортных телевизоров. Га-
рантия, скидки. Т.: 23-99-09, 8-904-800-
59-77.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. Пен-
сионерам скидки. Т. 46-31-46.

*Телемастер. Гарантия. Т. 23-74-53.
*Телемастер. Т. 31-80-52.
*«Электрон-Гарант». Ремонт теле, ра-

дио-, аудио-, видеоаппаратуры на дому 
и в мастерской. Пр. Ленина, 98/1. Т.: 42-
22-08, 31-87-66.

*Антенны всеканальные. Установка, 
разводка. «Триколор», «Радуга-ТВ». Т.: 
41-44-35, 8-908-066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, разводка. 
«Триколор». Т.: 8-908-086-88-89, 46-88-
89.

*Антенны. Т. 21-75-70.
*TELEGID-TV: профессиональная 

установка всеканальных телеантенн! Т. 
43-15-51.

*Телеантенны! Триколор-ТВ. Пен-
сионерам скидки. Т. 49-42-96.

*Триколор, НТВ-плюс, «Радуга».  Пр. 
Ленина, 104. Т.: 29-13-14, 299-000.

*ТВ-антенны. Т. 47-20-07.
*Компьютерная помощь. Установка 

Windows – 400 р. Гарантия. Т.: 45-02-29, 
8-912-805-02-29.

*Профессиональная компьютерная 
помощь. ООО «Орион АйТи». Т. 49-65-
75.

*Компьютерная клиника. Настройка, 
ремонт, антивирусы. Т. 45-13-52.

*РемТехСервис. Ремонт стиральных 
машин. Т.: 31-90-80, 8-909-097-3742.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 22-
54-65, 8-951-459-0281.

*«РемБытМаш». Ремонт стиральных 
машин. Т. 30-17-06.

*Ремонт стиральных машин. Т.: 34-
63-40, 8-950-748-3720.

*Юридическая помощь. Т. 8-912-306-
6270.

*Супертамада. Т. 8-902-897-6255.
*Сиделки. Т.: 26-79-28, 8-908-812-

1337.
*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели» от 200 р. Т. 8-909-0976-

013.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки», вы-

сокие, длинные, грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, ежедневно, не-
дорого. Т.: 46-03-82.

*«ГАЗель», грузчики. Город, межго-
род. Т.: 21-81-81, 8-902-893-6984.

*Высокая «ГАЗель». Грузчики. Т. 49-
39-43.

*«ГАЗели». Т.: 21-83-13, 8-906-851-
97-43.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-
5353, 43-01-11.

*«ГАЗели» от 150 р. Грузчики. Т.: 
8-904-977-1660, 43-00-19.

*«ГАЗель» недорого. Т. 8-963-093-10-
88.

*«ГАЗели». Т. 8-912-805-19-20.
*«ГАЗель». Т. 45-19-20.
*Грузоперевозки. Т. 43-08-63.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.

ТРЕБУЮТСЯ
*Санаторию-профилакторию «Юж-

ный» врач-терапевт (стаж работы 
не менее 7 лет). Заработная плата от 
13000 до 16500. Обращаться: ул. Зеле-
ная, 1. Т. 21-40-21.

*Библиотекарь с высшим образова-
нием, знанием английского языка. Т. 
24-49-40.

*Водители-женщины в такси 
«Леди». Т. 45-12-68.

*Швея. Т.: 40-06-81, 8-961-575-93-
92.

*Международной торговой компа-
нии требуются менеджеры по прода-
жам. Работа в офисе. Телефон 8-800-
2002-700 круглосуточно. Звонки по 
России бесплатные.

*Работа от 15000 руб. Звонить по 
телефону 8-800-2002-700 круглосуточ-
но. Звонки по России бесплатные.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*За вознаграждение пропуска, уте-

рянные 24 февраля у центральной про-
ходной. Т. 8-3519-03-89-92.

СЧИТАТЬ  
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

*Диплом 74НН 0005686, выдан ПУ-
97 Догатарь А. А.

РАЗНОЕ
*SMS-знакомства! Отправь 89 на но-

мер 2055. Стоимость SMS 12 рублей.  
б/НДС. Тех. поддержка (812) 309-35-17, 
Лиц. № 32030

Срочно 
продам 

квартиру 
в двух уровнях  
по ул. 50-летия 

Магнитки общей 
площадью  
220 кв. м.  

Евроремонт. 
Встроенные  

мебель и техника. 
Две лоджии.  

Недорого. Помо-
жем с ипотекой.  

Т. 8-908-079-49-46 
(Людмила).

Коллектив и совет ветеранов ООО 
«Эмаль» скорбят по поводу смерти

МИТРОФАНОВОЙ
Ефросиньи Макаровны

и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов   
ООО «Эмаль» скорбят по поводу 

смерти 
АБРАМОВОЙ

Татьяны Александровны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
ШИРЯЕВА

Александра Николаевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
ЕЛИСОВА 

Виктора Степановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов   
ЗАО «МРК» скорбят по поводу 

смерти
КАЗЫХАНОВА

Галия Хаматхановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
литейного цеха ЗАО «МРК» скорбят 

по поводу смерти
УЛЬЯНОВА

Павла Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов   
ООО «Огнеупор» скорбят по поводу 

смерти ветерана труда
ЗАКИРОВОЙ

Агафьи Васильевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив управления экономики 
ОАО «ММК» выражает соболезно-

вание старшему менеджеру Санько 
Алексею Ивановичу по поводу 

смерти брата
САНЬКО

Сергея Ивановича.

ПИсЬМА В редАкцИю
Выражаем благодарность адми-

нистрации и коллективу цеха ЗАО 
«Производство металлоизделий»  
за оказанную материальную и мо-
ральную поддержку и помощь в 
организации похорон Сергея Алек-
сандровича Высоцкого. 

Родные

Выражаем благодарность цеху 
подготовки валков МРК, совету 
ветеранов, родственникам, дру-
зьям, соседям и всем, кто разделил 
с нами горечь утраты дорогого Га-
лия Хаматхановича Казыханова. 

Родные
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Каждому следует знать правила оказания первой помощи
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аМасло кедрового ореха
Растительные масла холодного отжима

С давних пор жители Сибири и Ура-
ла применяли кедровое масло для ле-
чения гнойных ран, порезов, ожогов. 
во время великой отечественной 
войны масло успешно применяли 
в госпиталях для лечения раненых 
воинов. Самые тяжелые и застаре-
лые повреждения тканей, вплоть до 
гангрены, лечились маслом.

Запатентованная технология получения 
масла кедрового ореха холодным отжимом 
обеспечивает бережную переработку и со-
хранность всех полезных свойств, заложен-
ных природой. Масло является эффектив-
ным природным антиоксидантом.

Регулярное применение кедрового мас-
ла восстанавливает защитную функцию 
клеток на молекулярном уровне, приводит 
к улучшению мозгового и периферическо-
го кровообращения. Способствует насы-
щению органов и тканей кислородом и 
приводит в действие механизм рождения 
новых клеток (линоленовая кислота), сни-
жает или устраняет нарушения жирового 
обмена.

Уникальная биологическая ценность 
масла кедрового ореха определяется вы-
соким содержанием в его составе: поли-

ненасыщенных жирных кислот; витаминов 
группы Е, А, В1, В2; незаменимых амино-
кислот; жизненно важных микроэлементов 
(йод, фосфор, калий, магний, марганец, 
медь, цинк, кобальт и др.).

Использование масла предохраняет кожу 
от старения и увядания, делает ее молодой, 
упругой и эластичной. Особенно полезно лю-

дям, страдающим кожными заболеваниями, 
повышенной хрупкостью волос и ногтей, про-
живающим и работающим в неблагоприят-
ных климатических и экологических услови-
ях, занятым на работах с повышенным рас-
ходованием энергии и избыточными психо-
эмоциональными нагрузками.

Масло кедрового ореха рекомендуется 
в качестве источника полиненасыщенных 
жирных кислот и витамина Е: легко усваи-
вается организмом, обладает высокими 
питательными и целебными свойствами, 
необычайно богато витаминами и микро-
элементами. По калорийности масло ке-
дрового ореха превосходит говяжьи и сви-
ные жиры, а по усвояемости намного пре-
восходит куриное яйцо.

Масло приятно на вкус, светло-золотистого 
цвета, обладает высоким показателем нена-
сыщенны жирных кислот, особенно линоле-
новой (71,8 %). По содержанию витамина Е 
кедровое масло в 5 раз превосходит олив-
ковое масло и в 3 раза - кокосовое.

• способствует понижению уровня холе-
стерина в крови и тормозит развитие ате-
росклероза;

• является эффективным дополнительным 
средством при лечении артериальной гипер-
тонии, инфаркта, инсульта, нормализует дав-
ление и работу сердечной системы;

• очищает печень, кровь, кровеносные 
сосуды и укрепляет их стенки;

• устраняет боли в суставах;
• используется при профилактике рака 

и химиотерапии; пародонтита, пародонто-
за, стоматита, гингивита; эндокринной си-
стемы,  диабета и нормализации уровня 
сахара в крови;

• способствует улучшению мозгового и 
периферического кровообращения;

• снижает или устраняет нарушения жи-
рового обмена;

• способствует рассасыванию жирови-
ков и новообразований;

• оказывает эффективную помощь при 
заболеваниях органов пищеварения 
(эрозивно-язвенные поражения ЖКТ, га-
стрит, холецистит, колицистит, колит, язва 
желудка и двенадцатиперстной кишки, ге-
патит, восстанавливается микрофлора ки-
шечника);

• гемори, свищи;
• снижает воспалительные процессы 

женских и мужских половых органов;
• применяется при варикозном расши-

рении вен;
• детям – при пониженной массе тела, 

плохом зрении, отстающим в развитии, 
страдающим нарушениями координации 
движений и при плохой обучаемости;

• кормящим матерям – для улучшения 
лактации и беременным – для полноцен-
ного внутриутробного развития ребенка, 
при гипотрофии плода;

• для нормализации функций половых 
желез, потенции;

• благотворно воздействует при заболе-
ваниях кожного покрова, ожогах, обморо-
жениях, экземах, язвах, псориазе;

• является иммуностимулирующим и об-
щеукрепляющим средством;

• повышает активность и физическую 
силу;

• для замедления процессов старения, 
повышения тонуса кожи и ее питания.

• стимулирует деятельность мышц, сни-
жает ломоту, недомогание и усталость;

• насыщает ткани и  органы кислоро-
дом, что ведет к «омолаживанию» орга-
низма;

• уменьшает интоксикацию организма, 
выводит соли тяжелых металлов;

• восстанавливает психику и нервную 
систему

• остеохондроз, радикулит, воспаление 
тройничного нерва;

• устраняет головокружение и головную 
боль, нормализует внутричерепное давле-
ние

Противопоказания: индивидуальная не-
переносимость продукта.

Рекомендации по применению находят-
ся в упаковке. Курс применения: от 1 до 3 
месяцев. На 1 курс – от 2 флаконов. По-
вторять курс применения не меньше 2 раз 
в год.

Цена флакона 430 рублей, скидка пен-
сионерам 50 рублей.

Выставка-продажа состоится   
11 марта с 13.00 до 14.00  

в театре «Буратино»
Мы работаем от производителя данного 

продукта. 

 соцзащита

Регистрация  
по алфавиту
Уважаемые пенсионеры бюджетной сферы, 
получающие доплату к пенсии через негосудар -
ственный пенсионный фонд «Социальная защита 
старости».

В связи с проводимой перерегистрацией участников 
просьба обратиться в НПФ «Социальная защита старости» 
по адресу: ул. Комсомольская, 3а.

При себе необходимо иметь:
• паспорт;
• пенсионное удостоверение;
• договор на выплату негосударственной пенсии;
• трудовую книжку;
• справку об инвалидности (при наличии);
• а также (при наличии) свидетельство о постановке на 

учет в налоговом органе физического лица по месту жи-
тельства на территории РФ (ИНН).

Часы приема: понедельник-четверг – 9.00-16.00; пят-
ница – 9.00-15.00. Перерыв с 13.00 до 13.30.

Порядок регистрации – по фамилиям согласно алфавиту: 
понедельник – А, Б, В, Г, Д; вторник – Ж, З, Е, И, Л; среда 
– К, М; четверг – Н, О, П, Р, Т, У; пятница – С, Ф, Х, Ц, Ч, 
Ш, Щ, Э, Ю, Я.

Телефон для справок: 23-62-08 (отдел договоров).
Управление социальной защиты населения  

администрации магнитогорска

Уважаемые жители города Магнитогорска!
Местное отделение ассоциации юристов россии организует бесплатные юриди-
ческие консультации по следующему графику:

Темы консультаций Часы приема Место проведения, адрес Запись 
по телефону

10 МарТа

На приеме у юриста 16.00-18.00
Ул. Труда, 14, 
Общественная приемная де-
путата ЗСЧО Рашникова В. Ф.

30-22-68

На приеме у юриста 17.00-19.00 Библиотека Крашениннико-
ва, пр. Ленина, 47 23-24-73

Вопросы приватизации муни-
ципального жилищного фон-
да 

18.00-20.00

Пр. Пушкина, 19
Общественная приемная де-
путатов Государственной 
Думы, Законодательного со-
брания Челябинской области

24-82-98

11 МарТа
Вопросы семейного права, 
выплата пособий (для женщин 
наблюдающихся в центре 
«Материнство»)

9.30-11.00 Центр «Материнство»

На приеме у юриста 18.00-19.00 Ул. Галиуллина, 24/3,
клуб «Радуга» 22-91-91

16 МарТа

На приеме у юриста 18.00-20.00 Ул. Советская, 201,
помещение ТОС № 9

18 МарТа
Вопросы права собственно-
сти 18.00-20.00 Ул. Ворошилова, 4, ТОС 22-91-91

Вопросы трудового права 18.00-20.00 Пр. Ленина, 58/2,
помещение ТОС № 22 22-91-91

23 МарТа

Вопросы уголовного права 18.00-20.00
Ул. Чапаева, 19/1, помеще-
ние ТОС № 18 «Набереж-
ный»

22-91-91

25 МарТа

Вопросы ЖКХ 18.00-20.00 Ул. Ленинградская, 21, поме-
щение ТОС № 21 22-91-91

На приеме у юриста 13.00-15.00

Ул. Октябрьская, 32, 1 этаж, 
Общественная приемная де-
путатов Законодательного со-
брания Челябинской обла-
сти

22-91-91

Бывших работников предприятия, ветеранов: Нину Кон-
стантиновну АНДРЕЙЦЕВУ, Александра Ивановича АНТИ-
ПИНА, Нину Павловну БАБИНОВУ, Александру Николаевну 
БЛИНОВУ, Людмилу Ивановну БОЯРИНОВУ, Ивана Тимофее-
вича ВАСИЛЬЕВА, Виктора Степановича ВИШНЕВСКОГО, 
Леонида Александровича ГОДУНЕНКО, Александра Георгие-
вича ГОЛОЩАПОВА, Алексея Трофимовиач ГОЦА, Валенти-
ну Михайловну ГУЦУЛ, Галину Яковлевну ДАНИЛОВУ, Анто-
нину Ивановну ДОЛГОВУ, Елену Васильевну ДОРОЖКИНУ, 
Клавдию Ивановну ЕМЕЛЬЯНОВУ, Михаила Филипповича 
ЖИДКОВА, Ивана Андреевича КАМДИНА, Евдокию Кузь-
миничну КАПУСТИНУ, Елизавету Григорьевну КОВРИЖНИ-
КОВУ, Марию Ивановну КОСЯНЧУК, Валентину Николаевну 
КОШЕЛЕВУ, Петра Федоровича КУЗНЕЦОВА, Валентину 
Алексеевну ЛАЗАРЕВУ, Лидию Васильевну ЛАУШКИНУ, На-
дежду Алексеевну ЛУКИНУ, Трофима Трофимовича МИХАЙ-
ЛЕНКО, Дину Григорьевну МИШИНУ, Зинаиду Александров-
ну МОИСЕЕНКО, Римму Ивановну НАЗАРОВУ, Надежду 
Иосифовну ОСЬКИНУ, Марию Петровну ПАНИНУ, Ольгу 
Ивановну ПИЧУГИНУ, Евдокию Акимовну ПОЛОВИНКИНУ, 
Евгения Сергеевича ПРУДЕНКО, Александру Викторовну РА-
ЕВСКУЮ, Фавзию Валиевну РАХИМОВУ,  Павла Яковлеви-
ча РЯБЧУКА, Зинаиду Васильевну СЕРГЕЕВУ,  Татьяну Гав-
риловну САВЕЛЬЕВУ, Рашиду Набиевну САФИНУ, Евдокию 
Михайловну СКИДАНОВУ, Антониду Петровну ТАРАСОВУ, 
Лидию Алексеевну ФИЛИМОНОВУ, Надежду Сергеевну ФИР-
САНОВУ, Надежду Ивановну ЧВЕЛЕВУ, Антонину Константи-
новну ЧИЧКАНОВУ, Клавдия Павловну ШАТОХИНУ, Лидию 
Васильевну ШУМИНУ, Анну Петровну ШЕЛУДНЯК, Бориса 
Ивановича ШУМИЛИНА и Валентину Николаевну ЩЕТИНИ-
НУ – с юбилеем!

Желаем именинникам крепкого здоровья, бодрости духа и 
благополучия еще на многие годы! 

администрация, профком и совет ветеранов  
ОаО «метизно-калибровочный  завод «ммк-меТИЗ»

Анатолия Владимировича КОРНИЛИНА, Раису Ивановну 
ПОЛИЩУК, Валентину Александровну ЛЯМИНУ, Валентину 
Федоровну КРЮЯКОВУ, Анну Михайловну КОЧЕТОВУ, Вла-
димира Алексеевича МУРАВЬЕВА, Николая Алексеевича БО-
ГАЧЕВА, Владимира Ивановича СКРИПКО, Елену Пантелееву 
ДОВГАЛЬ и Ивана Ивановича БАХАРЕВА 

с днем рождения!
Желаем душевной молодости, здоровья и взаимопонимания! 

администрация, профком и совет ветеранов  
центральной электростанции

Анатолия Ивановича ТИХОМИРОВА – с 70-летием, 
Любовь Митрофановну АРЗАМАСЦЕВУ – с 65-летием, 

Зиннура Зинатовича АКСАПТАРОВА – с 60-летием!
Желаем здоровья, бодрости, счастливой жизни и долгих 

лет!
администрация, цехком и совет ветеранов ЦЭСТ

ожоги – повреждения кожи и 
подкожной основы, возника-
ют при воздействии высоких 
температур: кипяток, пар, рас-
каленные предметы, открытое 
пламя. ожоги может вызвать 
воздействие на кожные покро-
вы химических агрессивных 
веществ, электрического тока, 
солнечных лучей – проникаю-
щей радиации. 

При них нарушается целост-
ность кожного покрова, что 
может привести к проникно-

вению инфекции, потере жидко-
сти, нарушению терморегуляции. 
Глубокие ожоги способны нарушить 
сосуды, нервные стволы, мышцы, 
кости, вызвать повреждения систе-
мы дыхания и глаз. Характерным 
для ожогов высокой температурой 
является так называемая ожоговая 
инфекция или прогрессирующий 
ожог, когда под действием высокой 
температуры в клетках возникает 
цепная, самоподдерживающаяся 
физико-химическая реакция с выде-
лением температуры и воздействи-
ем на близлежащие и глублежащие 
ткани в области повреждения даже 
после устранения фактора, вызвав-
шего ожог.

Тяжесть состояния обожженного 
зависит от многих факторов – длитель-
ности воздействия температурой, ме-
сторасположением на теле, площади, 
степени, то есть глубины проникнове-
ния ожога, исходного состояния по-
страдавшего, его здоровья и возрас-
та – как правило, люди старше 60 и 
дети младше пяти лет гораздо хуже 
переносят этот вид травмы. Ожоги бы-
вают поверхностные I степени, уме-
ренно глубокие II степени, глубокие III 
степени тяжести. Ожоги сопровожда-
ются двигательным и эмоциональ-
ным беспокойством пострадавшего 

– нестерпимые боли не позволяют, 
как правило, критически оценивать 
ситуацию. Иногда ожогам кожи сопут-
ствуют ожоги дыхательных путей и от-
равление угарным газом со всеми 
симптомами, характерными для этих 
состояний.

При поверхностных ожогах харак-
терны резкая болезненность в обла-
сти поражения, беспокойство постра-
давшего, покраснение и отечность 
участка ожога. Такие ожоги обычно 
заживают в течение недели, не остав-
ляя рубцов. Для умеренно глубоких 
ожогов, помимо вышеперечислен-
ных признаков, характерно появле-
ние волдырей с прозрачной жидко-
стью – плазмой крови, которые мо-
гут самопроизвольно вскрываться. 
Заживление происходит через три-
четыре недели с возможным появле-
нием рубцов. При глубоких ожогах 
происходит разрушение глубоко рас-
положенных тканей – кровеносных 
сосудов, нервов, мышц, костей, поэ-
тому наряду с вышеизложенными 
признаками степеней ожоговой трав-
мы может быть обугливание кожи и 
глублежащих тканей, преимуществен-
но черного цвета. При заживлении на 
теле остаются грубые рубцы, часто 
требуется пересадка кожи.

Обширность или площадь ожога 
можно определить различными спо-
собами и правилами. По «правилу де-
вяток» поверхность различных частей 
тела равна или кратна девяти: голова 
и шея – 9 процентов, верхние конеч-
ности – по 9, нижние – 18, передняя 
поверхность грудной клетки или жи-
вота – по 9, задняя – тоже по 9, пахо-
вая область – 1 процент.

«Правило ладони»: площадь ладони 
взрослого человека примерно равна 
1,2 процента – сколько ладоней уме-
стилось над ожоговой поверхностью, 
такова и примерная площадь ожога. 
При площади ожога в 10 процентов 
и более, даже если ожог поверхност-
ный и произошел только в паховой 
области, велика вероятность разви-
тия ожогового шока. Если площадь 
ожога составляет 30 процентов, шок 
и ожоговая болезнь развиваются обя-
зательно. При ожогах 50 процентов и 
более вероятен смертельный исход.

Длительное пребывание на солнце 
также может явиться серьезной трав-
мой для кожного покрова человека. 
Как правило, солнечные ожоги – по-
верхностные, но они могут быть весь-
ма обширными. Кроме того, солнеч-
ная радиация может приводить к пре-
ждевременному старению и даже 
раку кожи.

Каждому следует знать правила 
первой помощи при ожогах. Если на 
человеке горит одежда, его необходи-
мо остановить, сбить с ног, так как об-
разующаяся при этом «факельность» 
может угрожать глазам и дыхатель-
ным путям, вызывая их отек и удушье. 
Одежду после этого необходимо сроч-
но потушить водой, песком, либо на-
крыв пострадавшего плотной мате-
рией, ни в коем случаев не накрывая 
его голову, либо катая его по земле.

Даже после устранения причины 
ожога ткани продолжают нагревать-
ся – тлеть, что приводит к еще более 
сильным повреждениям за счет уве-
личения степени ожога. Поэтому ран-
нее и длительное, вплоть до уменьше-
ния болевой импульсации, охлажде-

ние места ожога помогает предотвра-
тить образование пузырей при уме-
ренно глубоких ожогах и уменьшить 
повреждение тканей при более глу-
боких. Охлаждения, помимо исполь-
зования воды, можно достичь обкла-
дыванием участка ожога пакетами 
со льдом или снегом, бутылками с хо-
лодной водой. При ожогах следует не-
медленно вызывать скорую, особен-
но если ожог вызывает затруднение 
дыхания, затрагивает не одну часть 
тела, задевает голову, шею, кисти рук, 
ступни ног, половые органы, имеет 
место у престарелого человека или 
ребенка, вызван химическими веще-
ствами, произошел в результате взры-
ва или воздействия электрического 
тока.

Если на обожженных кистях рук по-
страдавшего находятся кольца, часы, 
браслеты, их необходимо сразу же 
снять, так как через непродолжитель-
ное время может развиться отек, и 
все подобные предметы будут стяги-
вать кисти, что может привести к 
омертвлению участков. Тлеющую 
одежду желательно скорее снять. Но 
при этом ни в коем случае не отры-
вать прилипшие к телу элементы 
одежды, лучше всего обрезать ткань 
вокруг этих участков. После охлажде-
ния, которое должно проводиться не 
менее 10-15 минут, нужно накрыть, 
не бинтуя пораженную область чи-
стой, а лучше стерильной, слегка 
влажной материей. Ни в коем случае 
не прокалывать пузыри! Постарай-
тесь как можно быстрее обезболить 
пострадавшего – дать ему 2-3 таблет-
ки анальгина или 1-2 капсулы трама-

ла (трамадола). При отсутствии меди-
каментов обезболивание может быть 
достигнуто выдачей пострадавшему 
высокоградусного алкоголя в количе-
стве 100-150 миллилитров на прием 
– об этом обязательно сообщите при-
бывшим медицинским работникам.

Если пострадавший в сознании – 
напоите его содо-солевым раство-
ром: 1 чайная ложка соды плюс чай-
ная ложка соли на литр теплой воды.

Если ожог обширный, пострадав-
шего можно накрыть или аккуратно 
завернуть в чистую простыню.

После перечисленных действий со-
грейте пострадавшего, накрыв его 
сверху одеялом, одеждой.

Если у пострадавшего спутано со-
знание, невнятная речь, тошнота, 
рвота – это не характерно для ожого-
вой травмы, следует думать об отрав-
лении угарным газом и принимать со-
ответствующие меры.

В ожидании прибытия скорой ме-
дицинской помощи следите за состо-
янием пострадавшего, контролируй-
те проходимость его дыхательных пу-
тей, если он без сознания. Всячески 
успокаивайте его и не оставляйте без 
присмотра.

В случае задержки скорой или не-
возможности ее вызова, примите 
меры к срочной госпитализации по-
страдавшего в медицинское учреж-
дение.

Ни в коем случае не прикасайтесь 
к обожженной поверхности чем-либо 
нестерильным, не используйте вату, 
не наносите на область ожога какие 
либо мази, кремы, животные жиры – 
это может не только изменить внеш-
ний вид пораженной поверхности, но 

и явиться прекрасной питательной 
средой для микроорганизмов и раз-
вития инфекции.

Каждый год в Магнитогорске на по-
жарах гибнут и получают ожоги люди. 
Недавно поздно вечером две женщи-
ны и мужчина «отдыхали», употребляя 
спиртные напитки в подъезде дома 
на общей лестничной клетке. Мужчи-
на, достав из кармана «бутылек» с 
какой-то жидкостью, предложил одной 
из женщин посмотреть, что это такое. 
Она отказалась. Тогда мужчина вылил 
содержимое этого «бутылька» на ноги 
женщины и, не долго думая, бросил 
зажженную спичку. На ней загоре-
лась одежда, женщина получила ожо-
ги, была госпитализирована в отделе-
ние гнойной хирургии с диагнозом 
инфицированный термический ожог 
обеих голеней II-III степени на площа-
ди семь процентов.

Нетрезвый человек часто ведет 
себя неадекватно. И другой случай 
тому свидетельство: 55-летний муж-
чина, употребив спиртное, лег отдо-
хнуть с сигаретой. Его «разморило», 
он уснул, не успев потушить «бычок». 
В результате от тлеющей сигареты на 
нем загорелась одежда. Проснув-
шись от боли и огня, мужчина зату-
шил огонь руками и снова заснул. 
Около шести утра его сын увидел, что 
на отце обгорела одежда, а на руках 
и ногах ожоги. Карета скорой помо-
щи увезла мужчину в реанимацию с 
тяжелейшими термическими ожога-
ми обеих нижних конечностей, кистей 
рук. Спасти его уже не удалось…

СерГеЙ раСТВОрОВ, 
инспектор ОГПН магнитогорска

объявляется конкурс на замещение вакантной должности на-
чальника Магнитогорского авиационно-спортивного клуба роСТо 
(доСааФ).

Квалификационные требования:
1) возраст не старше 45 лет;
2) образование высшее авиационное;
3) стаж летной работы – не менее 10 лет;
4) стаж в руководстве летным подразделением – не менее 5 лет;
5) по состоянию здоровья – годный к летной работе;
6) освоившим не менее двух типов самолетов.
Срок подачи заявления 7 дней со дня опубликования объявления о 

конкурсе. 
Адрес: г. Магнитогорск, ул. Советская Армия, 55.
Тел. / факс (3519) 31-50-44.
E-mail: magdossaf@mail.ru
Кому: Дадаеву Антону Михайловичу – председателю ДОСААФ РОСТО 

г. Магнитогорска
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 Как это бывает, строительство не ведется из-за отсутствия финансов

городской проспект четверг 4 марта 2010 года

  лауреаты

«Дочки-матери»  
позвали весну
ВноВь народный коллектив – студия 
театра мод «дочки-матери» вернулся с 
областного конкурса театров мод «Жар-
птица» с победными трофеями. Там было 
показано 35 коллекций. В номинации «на-
родный костюм» старшая группа завоевала 
первое место. Коллекция «девичьи тайны» 
из тканых дорожек покорила членов жюри 
– педагогов ЮУрГУ и русско-Британского 
института управления с кафедр дизайна, 
технологии и конструирования одежды – 
новизной и оригинальностью. 

Младшая группа коллектива стала лауреатом 
второй степени с коллекциями «Красный сара-
фан» и «Весну звали». Показ у малышей не обо-
шелся без курьеза. Во время выступления прямо 
на сцене (вероятно, не выдержало переезда) кре-
пление чучела Масленицы сломалось, и чучело 
упало. Но девочки не растерялись и, не снижая 
темпа, искрометно продолжили выступление и с 
честью его закончили.

Отдельно жюри отметило работы пятерых педа-
гогов и вручило им специальные призы. Среди них 
– руководитель нашей студии театра мод «Дочки-
матери» Раиса Мельник.

В конце марта профсоюзный комитет ММК от-
правляет их в Череповец защищать честь комбината 
на ежегодном конкурсе «Металлинка», который про-
водят Центральный совет горно-металлургического 
профсоюза России и фонд милосердия и духовного 
возрождения горняков и металлургов «Сплав».

  дебют
«Совершеннолетний» 
конкурс
УЖе ВосемнадцаТый раз в рамках 
городского фестиваля искусств «души ис-
полненный полет» в марте стартует конкурс 
молодых талантов «дебют».

Для участия в нем приглашают творческие кол-
лективы, неформальные молодежные объединения 
и отдельных исполнителей от тринадцати до во-
семнадцати лет. Как и обычно, конкурс состоит из 
отборочного и основного этапов, однако номинаций 
в этом году значительно прибавилось.

В жанре хип-хоп культуры сойдутся исполните-
ли рэп-лирики, ганст-рэпа и блюза. Танцевальные 
номера покажут поклонники брейкинга, R”n”B и 
уличных танцев. Умением создавать музыку без 
инструментов порадуют битбоксеры. Пародиями, 
миниатюрами, стэмом и импровизацией со зритель-
ным залом удивят участники «Дебюта», заявленные 
в комедийном жанре. Все эти номинации будут 
представлены солистами, дуэтами и группами.

Впервые в рамках конкурса заявят о себе люби-
тели историко-бытового жанра. Зрители смогут 
увидеть историческую реконструкцию событий 
и историко-бытовые танцы. Гости вдоволь на-
любуются на портреты, пейзажи, натюрморты, 
художественный дизайн, граффити и фотогра-
фии. Эту возможность предоставит номинация 
«Художественно-прикладной жанр». Цирковым 
искусством порадуют представители оригинального 
жанра. И, наконец, последняя номинация – бит-
мэйкинг, то есть создание музыкальных композиций 
с помощью компьютерных программ. Работы будут 
оценивать по трем категориям: пьеса, песня и хип-
хоп-фонограмма.

Желающим принять участие в конкурсе необхо-
димо подать в оргкомитет заявку до двенадцатого 
марта. Пятнадцатого – первый этап отборочного 
тура, в котором жюри оценит хип-хоп-хореографию, 
оригинальный и историко-бытовой жанры. Двад-
цать второго марта «звездный час» настанет для 
рэп-исполнителей, бит-боксеров и представи-
телей комедийного жанра. Отборочный тур по 
художественно-прикладному направлению про-
ходит заочно, фотографам и бит-мейкерам следует 
сдать работы до пятнадцатого марта. Основной тур 
пройдет в форме гала-концерта в апреле.

По решению жюри лучшие исполнители смогут 
принять участие в конкурсных программах раз-
личного уровня, получить рекомендации к посту-
плению в учебные заведения соответствующего 
профиля.

Заявки на участие принимают по телефонам: 
8-961-576-28-30 и 35-94-04. Все желающие могут 
связаться с организаторами по электронной почте: 
enot501@rambler.ru. Детско-юношеский центр 
«Эго» находится по адресу: проспект Ленина, 122/4 
(каб. № 12).

КИРИЛЛ СМОРОДИН

«Макдоналдс» или ампир: кто кого?
Архитектуру как искусство нужно видеть и понимать

У печки при свечке
Верно говорят: близок локоть, да не укусишь

Романсы о «прелестях» 
Западного-2 звучат давно

ПроБлемы застройки поселка Западный-2, 
рожденные пустопорожними обещаниями по-
запрошлой администрации города, не решают 
и в наше время.

В начале 90-х годов прошлого века администрация 
Магнитогорска прилюдно заявила, что на за-
падной окраине города выделены и включены 

в городскую зону значительные территории под инди-
видуальное строительство. Одна из административных 
нарезок предстоящей застройки получила статус по-
селка Западный-2. Это было началом капитализации 
страны, когда провозгласили приоритеты частной 
собственности, в том числе и на землю, которая до того 
была общенародной, а значит, ничьей. Теперь земля 
получила определенную стоимость. И бывшие кар-
тофельные поля под брендом «Поселок Западный-2» 
были выставлены на продажу.

Желающих получить свой земельный надел для 
строительства собственного дома нашлось много. 
Тем более, чтобы подвигнуть людей на приобрете-
ние земли  в экологической зоне, власти пообещали 
обустроить всю территорию всеми инженерными 
сетями – электро- и газоснабжением, водопроводом, 
канализацией, проложить дороги. А также к завер-
шению развития территории создать и социальную 
инфраструктуру – построить школу, два детских сада 
на 280 мест каждый, магазины, аптеку, гостиницу с 
сервисным обслуживанием, автостоянки и даже по-
жарное депо. И был генплан всего комплекса, включая 
жизнеобеспечивающие коммуникации.

Как известно, от обещаний и намерений до их пре-
творения – дистанция огромного размера. Первые 
жители поселка появились здесь в 1998–1999 годах. 
Их можно было пересчитать 
по пальцам одной руки. И 
пионерам Западного-2, как 
вскоре выяснилось, сказочно 
повезло: их дома подключили 
к электрическим сетям. А вот последующим застрой-
щикам в этом категорически отказали под расхожим 
предлогом: из-за отсутствия технической возможности. 
Хотя, как утверждают специалисты, это далеко не так. 
Что же касается других обещанных коммунальных 
благ, то о них и говорить перестали.

Владельцы домов, фундаментов и просто колышков в 
чистом поле, по их признанию, просто боялись просить 
«лишнего», надеясь получить хотя бы электроэнергию. 
И сотни людей, что приобрели с такими радужными 
надеждами земельные участки, впали в уныние. За-
стройка Западного-2 фактически прекратилась. Те же, 
кто успел подвести свои дома, домищи и домишки под 
крышу, вместо обещанного водопровода стали рыть 
колодцы и бурить скважины, строить выгребные ямы. 
Некоторые законсервировали свои новостройки и 
поставили на охранную сигнализацию. А оставшиеся 
без городского жилья, продавшие свои квартиры для 
завершения строительства в Западном-2, отапливают 
дома дровами и углем и по вечерам сидят при свечах. 

И это при том, что весь поселок буквально опутан 
линиями электропередач, а в двух сотнях метров от 
его границы проходят действующие водопроводная 
и газовая магистрали. Транзитом, в соседние, более 
«удачливые» поселки. Но, как говорится, близок локоть, 
да не укусишь.

– Я взял участок в 2007 году, – говорит Денис 
Сергейчук-Ильчук. – За два года построил дом, по-
лучил «зеленку». В доме есть вся разводка – по воде, 
канализации, электричеству. Хотя бы электричество 
подключили, об остальном можно только мечтать. По-
тому и пробурил свою скважину, а вместо канализации 
сделал выгребную яму.  Газовая магистраль в поселок 
Нежный проходит буквально вдоль моего забора, ходил 
туда, просил подключить. Так даже не разговаривают, 
только смеются. Здесь первоначально давали участки 
учителям, педагогам, и никто им не собирается помо-
гать и по сей день. А вот в Западном-1, где местами 
не только домов, но и фундаментов нет, уже торчат 
«пипки» газоотводов.

– Нам всю инфраструктуру обещал еще позапро-
шлый мэр Виктор Аникушин, – рассказывает житель 
поселка с 1999 года, бывший работник комбината 
Геннадий Колодников. – Поначалу здесь все столбы 
стояли с проводами. Потом стройка заглохла, провода 
украли «металлисты». А Аникушин сказал: мол, дома 
построите, построите и все остальное. За свой счет. 
А чтобы оживить поселок, всего-то надо для начала 
два трансформатора по 400 кВА, остальное – дело 
техники. В свое время мы клюнули на «обещалки», вот 
и живем в голом поле. А ведь был проект, коммуналь-
ную инфраструктуру предполагалось строить за счет 
федеральных, областных и муниципальных средств, 

за счет застройщиков – только 
подключения. А сейчас ни про-
екта, ни денег.

В 2008 году в Западном-2 
был создан управляющий 
потребительский кооператив 

«Союз индивидуальных застройщиков». Его руковод-
ство пытается найти общий язык с энергетиками, 
газовиками, водоснабженцами, другими организа-
циями. В апреле прошлого года в администрации 
города состоялось совещание по подготовке плана 
мероприятий развития инженерной и социальной 
инфраструктуры. На сегодня получены технические 
условия для снабжения поселка Западный-2 газом, 
водой, электроэнергией. Но все упирается в отсутствие 
финансирования.

– Городские власти и не заикаются о каких-то день-
гах, – говорит председатель УПК «СИЗ» Александр 
Титов, – в кооперативе таких денег нет. Как нет воз-
можности привлечь инвесторов, спонсоров – какой им 
прок вкладывать деньги в совершенно не прибыльный 
проект?  А стоимость одного только технологического 
присоединения к электрическим сетям составляет 36 
миллионов рублей. Даже если все пайщики дружно 
оплатят причитающуюся долю, на каждого придется 
без малого 50 тысяч рублей. 

При сложившейся обстановке в Западном-2 
это нереально. У кого-то нет денег, другие просто 
не дадут. Есть собственники участков, которые не 
собираются строиться, а выжидают, когда земля 
поднимется в цене, чтобы выгодно продать ее. Не-
которые взяли по два-три участка. Третьи, у которых 
есть другое жилье и над которыми, как говорится, 
не каплет, упорно выжидают, что городские власти 
когда-нибудь выполнят обещания своих предше-
ственников. Кстати, похоже, мечтам потенциальных 
земельных спекулянтов сбыться не суждено: если 
еще полтора-два года назад стоимость земельного 
участка в Западном-2 площадью восемь–десять со-
ток составляла на вторичном рынке около миллиона 
рублей, то сейчас она упала втрое и даже ниже. А это 
– самый четкий индикатор «престижности» и веры 
людей в ближайшее решение городскими властями 
жизненных потребностей поселка.

Впрочем, среди застройщиков ходит еще одна 
версия: создание инженерной инфраструктуры 
Западного-2 затягивают умышленно, чтобы напрочь 
отбить у людей желание строиться на этих «картофель-
ных полях», а затем по дешевке скупить у них участки, 
которые многократно поднимутся в цене, когда здесь 
появится все, что было обещано еще в далеком уже 
1993 году: дороги, газ, электроэнергия, водопровод, 
канализация…

В 2007 году на одном из сайтов Интернета был поме-
щен виртуальный диалог одной из строительных фирм, 
специализирующей на строительстве индивидуального 
жилья, с потенциальными заказчиками. На вопросы: 
«Продолжится ли строительство Западного-2,», «Пла-
нируется ли возобновить стройку?» дан «интересный» 
для сегодняшних реалий ответ: «Да, продолжится. Все 
коммуникации подведены, подготовлены фундаменты 
еще для 600 домов». И далее – о всех «прелестях» и 
«перспективах»: преимуществах иметь свой дом в 
экологическом районе с садом, банькой, гаражом, об 
удобной транспортной инфраструктуре, прекрасном 
благоустройстве охраняемой территории, о невысо-
кой стоимости содержания жилья. И, в перспективе, 
о строительстве школы, детских садов, магазинов и 
так далее. Словом, из того же «обещалкина набора» 
начала 90-х.

В одном из многочисленных писем, направленных  
владельцами земельных участков и домов Западного-2 
в различные инстанции: «Мы вынуждены жить в голом 
поле с грунтовыми дорогами, в домах без электри-
чества. С семьями, детьми. Почему администрация 
города таким образом решает проблему освоения 
территории западной части Магнитогорска? Ведь даже 
в самых глухих деревнях есть электричество, а мы си-
дим при свечах. В прошлом году у нас даже устроили 
свалку, беззастенчиво возили автомобилями снег и 
лед из-под городской елки. Помогите хотя бы решить 
вопрос с электроэнергией!»

Глас вопиющего… на картофельном поле 
ЮРИЙ БАЛАБАНОВ 

фОтО > ДМИтРИЙ РухМАЛеВ 

Вряд ли моЖно считать студенче-
скую молодежь магнитки «новыми 
россиянами» периферии, не вку-
сившими «прелести» кулинарной 
цивилизации – булку от фирмы 
«макдоналдс». сегодня ее этим не 
удивишь. разве что только абитури-
ента, приехавшего из села, чтобы 
попытаться поступить в университет 
и в период сдачи вступительных 
экзаменов отведать американский 
бутерброд.

Фирма «Макдоналдс» уже более 20 
лет работает в России. Хорошо из-
вестна одна из первых ее торговых 

точек по продаже бутербродов на площади 
Пушкина в Москве рядом с кинотеатром 
«Россия». Здесь вдоль первого этажа здания 
по Садовому кольцу туристы и гости Москвы 
простаивали огромную очередь, чтобы по-
знать макдоналдскую «прелесть».

Я не против американского бутерброда, 
он по-своему хорош. Но, если фирма «Мак-
доналдс» желает работать в исторической 
среде Магнитогорска, пусть выкупит первые 
этажи в зданиях, выходящих на проспект 
и площадь Ленина или улицу Калинина, и 

организует продажу «главного писка моды 
общепита». А еще выгоднее «на радость 
продвинутым провинциалам» построить 
около каждой проходной металлургического 
комбината по зданию фирмы «Макдоналдс», 
где и рабочих скапливается немало, и 
будет возможность быстро перехватить 
бутерброд. Глядишь, американцы будут 
ближе к ним.

Но зачем при этом разрушать красивей-
ший ансамбль сталинского ампира на не-
большой площадке в центре историческо-
го сквера? Я лично против строительства 
любого здания, пусть даже вытащенного 
из Невского проспекта Санкт-Петербурга. 
Сквер Калинина – частичка, скорее даже 
жемчужина единого ансамбля, разрабо-
танного ленинградскими и московскими 
архитекторами, – своих архитекторов 
у нас тогда не было. Главный элемент 
этого ансамбля – проспект Металлургов, 
соединивший науку и производство. И 
если производство свободно проходит 
через величественную решетку сквера к 
зданию науки, охватывая его с севера и 
с юга скверами Калинина и Ломоносова 
и приглашая участвовать в едином произ-
водственном процессе, то науке попереч-
но поставленное в конце сквера здание 

как бы говорит, что прямого пути ей на 
производство нет. Науке дан длинный и 
узкий проход в конце проспекта Металлур-
гов, он сложный, чтобы выйти на просторы 
производства, хотя из окон университета, 
обвораживая студентов и преподавате-
лей, прекрасно просматривается весь 
комбинат. Именно эту идею заложили 
академики Академии архитектуры СССР 
в ансамбль центрального проспекта.

Справа и слева от проспекта Металлургов 
пролегли улицы Ломоносова и Калинина. 
Спокойные и тихие, они не случайны. Они 
созданы на контрасте с проспектом Ме-
таллургов и повышают значимость и мощь 
его, поскольку выходят на скверы с южной 
и северной стороны университетского 
комплекса. Сами эти скверы замыкают 
крупные учебные здания, просматривае-
мые с этих улиц. Скверы представляют 
собой небольшие озелененные, пусть пока 
слабо благоустроенные, оазисы. Но они 
имеют классические габариты: длина их 
составляет две ширины. И их менять нельзя 
– исчезнет тогда ампир. Кстати, слово это 
означает архитектурный стиль, возникший 
во Франции в конце XVIII – начале XIX века, 
основанный на подражании античным об-
разцам, то есть архитектурной классике.

Все эти моменты учитывали мастера ар-
хитектуры, тут ни прибавить – ни убавить. 
Жаль только, что после смерти И. Сталина 
постановлением Н. Хрущева скинули шпиль 
с башни университета и не построили клас-
сический административный центр на пло-
щади Ленина. Как бы он был нужен сегодня 
университету. И все же следует гордиться, что 
Магнитогорск в послевоенные годы проекти-
ровали знаменитые советские архитекторы 
П. Бронников, Л. Бумажный, Е. Левинсон... 
Архитектуру как искусство нужно видеть и 
понимать. Это уже наша культура. Для одних 
– просто место для обитания, которое можно 
постоянно переделывать по свой вкус и моду, 
для других – застывшая каменная музыка, 
рассказывающая о прошлом и подсказываю-
щая, как творить в будущем. Одни спокойно 
уничтожают ее, другие пытаются сохранять. 
Тут уж кто кого.

В сквере Ломоносова – хорошо бы по-
ставить в нем его бюст – сегодня отдыхают 
сотни студентов строительного колледжа, 
а в сквере Калинина свободное время 
проводят тысячи студентов университета, 
на переменах выскакивая из дверей учеб-
ного корпуса. Скверы – место их встреч 
и прогулок до поздней ночи. В это время 
молодежь, отдыхающую в сквере Калинина, 

могут обслужить работники кафе «Фрегат» 
и студенческой столовой. Пару лет назад в 
угловом доме проспекта Ленина и сквера 
Калинина существовало еще одно кафе. В 
сквере устанавливали места для студентов, 
но кафе закрылось.

Так что следует оставить в покое сталин-
ский ампирный сквер Калинина и лишь 
благоустроить его в стиле постсталинского 
ампира на высшем классическом уровне. 
Жаль только, что главному архитектору 
города на заседании земельной комиссии 
не удалось сразу отстоять незыблемость 
сквера. К ее профессиональному мнению 
не прислушались работники мэрии. А зна-
чит, будут другие подобные поползновения 
на исторические территории городской 
застройки. В том же классическом сквере 
Калинина во время реконструкции вдруг 
кто-то придумал металлический забор в 
стиле «модерн», хотя можно было найти 
рисунок из русской классики, как, напри-
мер, ограждение сквера МГТУ на площади 
Ленина. Но это уже другой разговор в целом 
о нашей культуре 

ВЛАДИМИР феДОСИхИН, 
академический советник отделения  
архитектуры Российской академии  

архитектуры и строительных наук
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Этому ритуалу на комбинате 
уже много лет. меняются его 
участники и декорации, но 
неизменным остается смысл, 
который объединяет в один 
день тех, кто уже многого до-
бился, и тех, кому еще предсто-
ит доказать свое мастерство 
на производстве.

По сложившейся традиции на 
ММК прошла церемония «По-
священие в рабочие». Руко-

водители предприятия считают, что 
день своего вступления в профес-
сию молодежь должна обязательно 
запомнить на всю жизнь. Именно 
поэтому встречают будущие кадры 
не в цехах, где начинает свой тру-
довой путь любой работник, а под 
сводами Левобережного Дворца 
культуры металлургов. На этот раз 
в нем собрались 34 лучших выпуск-
ника политехнического колледжа и 
14 мастеров производственного 
обучения. В этот день их чествовали 
первые лица металлургического 
комбината, председатели профсо-
юзного комитета, совета ветеранов 
и союза молодых металлургов. 
Своими напутствиями они проде-
монстрировали, что приход без пяти 
минут рабочих важен не только для 
них самих, но и для всей отрасли.

– Сегодня у вас начинается новая 
жизнь – долгий путь по ступеням 
профессионального мастерства, 
– взял слово исполняющий обя-
занности главного инженера ОАО 

«ММК» Сергей Ласьков. – Каждый 
год на комбинат приходит много 
выпускников его базовых училищ. 
От ваших умений зависит произ-
водственное будущее Магнитки. В 
настоящее время комбинат сильно 
модернизировался, представители 
других компаний, которые приезжа-
ют к нам, просто поражены размаху 
деятельности магнитогорских метал-
лургов. Мы надеемся на вас и ваше 
стремление себя проявить.

Он подчеркнул, что только приток 
квалифицированных специалистов 
является залогом успешной работы 
предприятия. Выпускать грамотных 
и востребованных рабочих, по сло-
вам директора «политеха» Анатолия 
Лындина, учреждению позволяет 
мощная образовательная структура, 
которая включает уникальный лабо-
раторный комплекс и оборудование, 
имеющееся даже не во всех ведущих 
заведениях страны. В связи с этим 
особое внимание уделяется педаго-
гам, чей профессионализм помогает 
молодежи освоить «продвинутые» 
технологии.

В ходе торжественного посвящения 
наставников-мастеров благодарили 
за качественную подготовку рабочей 
смены. Приказ об их награждении за-
читал начальник отдела кадров Игорь 
Деревсков. Ценные подарки вручи-
ли и.о. главного инженера Сергей 
Ласьков и председатель профкома 
Александр Дерунов.

В числе награжденных – ма-
стер производственного обучения, 
инструктор-сварщик Николай Ша-
куров. Посчитать, сколько под его 
началом вышло рабочих, – занятие 
не из простых. В системе профтех-
образования Николай Андреевич уже 
38 лет. Сегодня преимущественно 
ведет заочное отделение, потому 
умудряется находить общий язык 
и с будущими, и с настоящими ра-
бочими, которые возвращаются в 
машиностроительное отделение за 
повышением разряда.

– Знакомство ребят с условиями 
труда на производстве происходит 
еще до практики – в ходе экскурсий. 
Возвращаются под впечатлением, 
сравнивают оборудование, за кото-

рым учатся, с тем, что на комбинате. 
И не находят отличий – технопарк-то 
обновляется постоянно, – рассказы-
вает заслуженный педагог Николай 
Шакуров.

Не менее громкие аплодисменты 
в этот день звучали в адрес воспитан-
ников «политеха» – горновых, стале-
плавильщиков, электромонтеров по 
ремонту и обслуживанию оборудова-
ния. Несмотря на юный возраст, им 
также есть чем гордиться.

Студентка технологического от-
деления Рита Киньябулатова стала 
единственной представительницей 
своей группы электромонтеров на 
торжестве. Факт тем удивительный, 
что «мужской» профессии Рита обу-
чается в компании тридцати парней, 
и пригласили на посвящение именно 
ее.

– Чем можно это объяснить? – 
задумчиво спрашивает она. – Да, 
оценки отличные. Да, школу лидер-
ства в колледже прошла. Но считаю, 
это не самое главное. Дело в жела-
нии: если оно есть, то все удается. 
Мне вот еще со школы нравилась 

физика – разбираться со схемами, 
решать лабораторные. И сейчас 
практику в качестве обмотчицы 
электроремонтного цеха прохожу с 
удовольствием.

В планах Риты – успешно выдер-
жать выпускные экзамены, продол-
жить обучение в вузе, само собой, 
закрепиться в трудовом коллективе 
Электроремонта. Как отметил лидер 
молодых металлургов Егор Кожаев, 

приход на работу – это не столько 
выбор профессии, сколько выбор 
судьбы. Конечно, не все из новых 
работников достигнут уровня крупных 
руководителей, но со временем все 
они станут настоящими профессио-
налами. Главное для них – никогда 
не останавливаться на месте и по-
стоянно учиться. И успех обязательно 
придет 

Семен Бодров

Каждому хочется успеть сде-
лать в жизни как можно боль-
ше, хотя это очень нелегко. 
одного желания мало: нужны 
трудолюбие и дисциплина, за-
ложенные с первых лет жизни. 
Старший мастер цеха ремонта 
электрооборудования метал-
лургических цехов ооо «Элек-
троремонт» Геннадий урмашов 
– пример человека, который 
многого добился благодаря 
именно этим качествам.

Он родился и вырос в Сатке в 
многодетной семье. Сам Ген-
надий Александрович – пятый 

ребенок. Детство, по признанию 
Урмашова, было очень хорошим. 
Отец семейства был кузнецом, мать 
хлопотала по хозяйству, он вместе 
с братьями и сестрами постоянно 
помогал ей. Домашних дел было 
немало, все приходилось выполнять 
быстро и качественно. К тому же 
Геннадий увлекался спортом и, что-
бы все успевать, трудился по дому 
с двойной отдачей. А со школьной 
скамьей он расстался после вось-
мого класса: поступил в Саткинский 
горно-экономический техникум.

– Учился на горного электромеха-
ника, – вспоминает Геннадий Алек-
сандрович. – Специальность выбрал 
сам, потому как она востребована, а 
инженеров было не так много.

Техникум Урмашов закончил с 
отличием, и вскоре отправился в 
Магнитогорск подавать заявление 
в МГМИ. Успешно прошел собесе-
дование по физике и продолжил 
студенческую жизнь, изучая гор-
ную электромеханику. Пять лет на 
дневном отделении – и пришла 
пора отдать армейский долг. Однако 
служить Геннадию Александровичу 
не удалось.

– Когда приехали на сборы в 
Белоруссию, призыв отменили, – 
вспоминает Урмашов. – Сказали, 
что будет распределение, и я попал 
в Новокузнецк на Запсиб.

Там Геннадий Александрович 
проработал полтора года и встретил 
будущую супругу Ларису Николаевну 
родом из Магнитогорска. В семьде-
сят пятом сыграли свадьбу и, ожидая 
прибавления в семействе, решили 
уехать в Магнитку. Через несколько 
дней после отъезда из Новокузнецка 
в молодой семье Урмашовых роди-
лась дочь Алевтина. Здесь Геннадий 
Александрович устроился техником-
наладчиком в трест «Востокэнерго-
чермет», в прошлом – крупнейшее 
специализированное ремонтно-
строительное управление.

– Была очень солидная орга-
низация, – говорит Урмашов. – 
Обслуживали и ремонтировали 
энергетическое оборудование на 
предприятиях от Урала до Дальнего 
Востока. Сначала занимался налад-
кой электрооборудования, попал на 
вторую домну. 
О н а  к а к  р а з 
оживала после 
реконструкции. 
Конечно, наш 
комбинат – не 
первое пред -
приятие, на котором мне дове-
лось побывать: еще в техникуме 
проходил практику в Качканаре, 
Прокопьевске. Но масштабы ММК 
впечатлили. Со временем познако-
мился со всеми производствами 
– коксохимом, листопрокатным, 
сталеплавильным...

И м е н н о  п о это м у  тех н и к а -
наладчика с полным правом можно 
назвать пилигримом – странником 
на промышленной площадке. Долго 
в этой должности Геннадий Алек-
сандрович не задержался. Спустя 

полгода его назначили инженером-
наладчиком, затем – мастером, 
прорабом. Через некоторое время 
создается второе Магнитогорское 
специализированное ремонтно-
строительное управление, и Урма-
шов занимает должность главного 
инженера. Вскоре структура стала 
частью комбината, ее переимено-
вали в третий цех ремонта электро-
оборудования металлургических 
цехов, а Геннадия Александровича 
ждало очередное повышение – до 
заместителя начальника. В двухты-
сячном году первый и третий цехи 
объединяют, и Урмашов становится 
замначальника ЦРЭМЦ-1. Проис-
ходило это уже в то время, когда 
появилось дочернее предприятие 
ООО «Электроремонт».

– Год назад два цеха ремонта 
электрооборудования металлурги-
ческих цехов снова объединили, 
– вспоминает Геннадий Александро-
вич, – и я занял должность старшего 
мастера.

Сейчас на его участке семьдесят 
два специали-
ста. Коллектив 
немаленький, 
однако, побы-
вав главным ин-
женером, замом 
и начальником 

цеха, трудностей в работе с подчи-
ненными Урмашов не видит.

– Да и люди все грамотные, от-
ветственные, знающие дело, – до-
бавляет он. – Много молодых, сей-
час в цехе проходит соревнование 
молодежных трудовых коллективов, 
на моем участке их два.

В семье у Геннадия Алексан-
дровича тоже все ладится. Жена 
на пенсии, до этого несколько лет 
преподавала в МГТУ – на кафедре 
обогащения полезных ископаемых. 
Дочь Алевтина окончила музыкаль-

ное училище, потом педагогический 
университет. Однако преподава-
телем ей поработать не довелось, 
и сейчас она трудится в фирме. В 
восемьдесят первом году у Урмашо-
вых родился сын Алексей. Он пошел 
по стопам отца: выучился в «горном» 
на электромеханика, некоторое вре-
мя работал на второй аглофабрике, 
сейчас – мастер на участке ПВЭС, 
тоже в Электроремонте. А главную 
радость семье доставляет внучка-
шестиклассница Лизавета. Она, 
как и дедушка, успевает всегда и 
везде. В школе круглая отличница, 
дома – главная помощница, ходит 
в изостудию и английскую школу. 
Девочка очень спортивная, и сейчас 
родители думают, в какую секцию 
ее отдать.

Сам Геннадий Александрович, во-
преки почтенному возрасту, дружит 
со спортом. В этом, наверное, и 
кроется секрет бодрости Урмашова-
старшего. С детства занимался 
слаломом, легкой атлетикой, волей-
болом и, главное, хоккеем. В Элек-
троремонте постоянно устраивают 
спортивные состязания, и Геннадий 
Александрович – их постоянный 
участник – легко может дать фору 
молодым. А два года назад сын при-
страстил его к рыбалке.

– Особенно любим зимнюю, – 
говорит Урмашов. – Рыбалка – это 
отдых. Когда видишь лунку и кивок, 
забываешь обо всем на свете.

За два года семья объездила всю 
округу. Алексею уже приходится 
записывать «места рыболовной сла-
вы», чтобы не запутаться. Но самым 
любимым остается Зюраткуль, что 
в тридцати километрах от родной 
Сатки 
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Пилигрим  
на промплощадке

После руководства цехом вести участок несложно

Секрет бодрости 
Урмашова-старшего – 
в занятиях спортом

Без пяти минут рабочие
На посвящение претендовали тридцать парней, 
но лучшей стала Рита Киньябулатова

  безопасность
На случай беды
развитие высокоэффективной системы управления 
гражданской обороны – одна из приоритетных задач 
руководства комбината

Прошлый год выдался очень напряженным для группы по 
делам гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций отдела 
промышленной безопасности. Специалисты провели девяносто 
четыре проверки опасных производственных объектов, прокон-
тролировали выполнение мероприятий ГО и ЧС, обеспечение в 
структурных подразделениях комбината пожарной безопасности. 
В учреждениях дополнительного профессионального образова-
ния, на курсах гражданской обороны в городской администрации 
и учебном пункте комбината сто восемьдесят пять руководите-
лей и специалистов гражданской обороны повысили квалифика-
цию. В прошлом году состоялись и объектовые соревнования ме-
дицинских и противопожарных формирований и смотр-конкурс 
на лучшее содержание защитных сооружений гражданской обо-
роны. На городских соревнованиях лучшей признана санитар-
ная дружина центральной лаборатории комбината на смотре-
конкурсе – защитное сооружение ТЭЦ.

Не менее насыщенным будет и нынешний год. Главной задачей 
в области гражданской обороны станет развитие высокоэффек-
тивной системы управления ГО, повышение уровня готовности. 
Немало предстоит сделать для защиты работников и территории 
комбината. Во-первых, обеспечить готовность органов управле-
ния, сил и средств объектовой подсистемы российской системы 
чрезвычайных ситуаций, усовершенствовать систему монито-
ринга и прогнозирования ЧС, развить системы информационно-
го обеспечения. Во-вторых, создать резервы финансовых и ма-
териальных ресурсов для ликвидации чрезвычайных ситуаций, 
содержать и эффективно использовать их

 Еще одним важным пунктом является обеспечение пожарной 
безопасности. Сейчас все силы группы ГО и ЧС направлены на 
получение пожарной декларации. Уже намечено внедрение со-
временных технических средств для профилактики пожаров и их 
тушения. Как обычно, на особом контроле защитные сооружения 
гражданской обороны, фонды средств индивидуальной защиты и 
имущество ГО в подразделениях, их сохранность и поддержание 
в постоянной готовности. Немаловажно и обучение – как личного 
состава нештатных аварийно-спасательных формирований, так и 
работников. Базовая подготовка включает действия личного со-
става при приведении формирования в готовность, выдвижении 
в район выполнения аварийно-спасательных и других неотлож-
ных работ, оказание первой медицинской помощи раненым и по-
раженным, их эвакуацию, применение приборов радиационной 
и химической разведки, контроля радиоактивного заражения и 
облучения, средств индивидуальной защиты. На изучение преду-
смотрено четырнадцать часов. Плюс ко всему – состав аварийно-
спасательных формирований ждет специальная шестичасовая 
подготовка.

КИрИЛЛ СмородИн

  профсоюз
При поддержке  
президента
тридцать два процента молодежи сегодня в рядах 
Федерации независимых профсоюзов россии. в ее 
молодежный совет входят двадцать восемь активистов 
от федеральных округов.

Член молодежного совета Федерации независимых профсою-
зов России от Уральского федерального округа – начальник бюро 
по общим и социальным вопросам ООО «Огнеупор» Денис Рос-
ляков – доложил президиуму профкома ММК об итогах работы 
в минувшем году. Чуть раньше «отчеты молодых» слушали на 
совете с участием председателя ФНПР Михаила Шмакова и его 
заместителя Татьяны Фроловой.

Минувший Год молодежи ознаменовался подъемом актив-
ности: при поддержке ФНПР созданы молодежные советы в 
различных странах СНГ, проведено три международных кон-
ференции, состоялись встречи молодежи на Сахалине, в Уфе, 
Калининградской и Белгородской областях. К Всемирному дню 
действий профсоюзов молодые активисты провели шествие и 
пикетирование, выдавали «черные метки» работодателям, агити-
ровали за вступление в профсоюз. На семинаре создан этический 
кодекс профсоюзного лидера России, который поддержан руко-
водством ФНПР, сейчас на доработке и позже будет издан. Вы-
пущено обращение к членам молодежных советов России о роли 
в современном обществе, создан профсоюзно-молодежный сайт, 
который регулярно обновляется, открыт банк идей – его попол-
няют и используют для организации новых проектов активисты 
всей страны. В минувшем году члены молодежного совета доби-
лись возможности участвовать в работе комиссий при генсовете 
ФНПР с правом голоса.

– Молодежный совет ФНПР вышел на Госсовет России с пред-
ложением: работу с молодежью включить в критерии эффектив-
ности оценки руководства субъектов РФ, и нашу инициативу 
поддержал президент Дмитрий Медведев, – рассказал Денис 
Росляков.

Прошедший в Екатеринбурге первый всероссийский конкурс 
профсоюзных агитбригад, очевидно, станет традиционным, а по-
бедители его очередного этапа получат право выступить на съез-
де ФНПР в будущем году.

В нынешнем году ФНПР исполняется двадцать лет. В связи с 
этим летом в Нижегородской области состоится крупный форум 
– из нескольких сотен студенческой и рабочей молодежи, в том 
числе из Магнитки. На форуме планируется участие президента 
и председателя правительства, решение актуальных вопросов и 
обучение молодежи.

марГарИта ЛерИна
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  праздник
Ветераны довольны
ЗаконЧИлся первый – зимний – этап спар-
такиады ветеранов, проведение которой 
стало возможным благодаря содействию 
администрации города. 

Последний вид спартакиады – спортивный празд-
ник – проводился в легкоатлетическом манеже 
СК «Металлург-Магнитогорск». В соревнованиях 
принимали участие сборные команды трех районов 
города и команда ветеранов комбината. Около 150 
участников соревновались в семи видах. Самым мо-
лодым участницам было 55 лет, а самому опытному 
Ф. Переладе исполнилось 92 года.

Соревнования начались с товарищеской встречи по 
волейболу между ветеранами и сборной ДЮСШ, где 
в упорной борьбе со счетом 25:23 победу одержала 
молодежь. Затем состоялся парад.

В спортивном празднике в результате двухча-
совой борьбы победу одержала дружная команда 
Ленинского района, она же выиграла и первый этап 
спартакиады. Все участники, независимо от занятых 
мест, остались довольны и выразили благодарность 
организаторам – профкому комбината, председа-
телю совета ветеранов комбината М. Тихоновско-
му и директору СК «Металлург-Магнитогорск»  
А. Бердникову. 

Летний этап спартакиады начнется уже в марте.

  спартакиада
Женское серебро
В середИне февраля в экологическом 
парке Магнитогорска стартовала «лыжня 
россии-2010», в которой приняли участие 
и магнитогорские таможенники. В пред-
дверии спартакиады в таможне состоялись 
традиционные внутриведомственные со-
стязания, приуроченные ко дню защитни-
ка отечества. Впервые на лыжню вышли 
более 60 сотрудников приграничных тамо-
женных постов.

Мероприятия в рамках таможенной спартакиады 
стартовали в начале месяца, включив плавание, 
стрельбу из пистолета и лыжные гонки. Среди 
стрелков лидировал сотрудник СОБРа Алексей Вы-
борнов, набравший наибольшее количество очков. 
Третье место за собровцем Рафаилом Насибулловым, 
серебро завоевала начальник отделения дознания 
Ольга Бетехтина.

Магнитогорские пловцы заняли пятое место из 
десяти команд, участвующих в чемпионате Ураль-
ского таможенного управления. Призеры лыжных 
гонок представят команду на чемпионате Уральского 
таможенного управления.

ЭЛИНа КуЛИКОВа, 
пресс-секретарь магнитогорской таможни

  из нашей почты
Поддержка депутатов
на ТеррИТорИИ Тоса № 11 орджоникидзев-
ского района регулярно проходят различные 
мероприятия, посвященные праздничным 
датам. И в этом году было проведено два 
турнира, посвященных дню защитника 
отечества.

В шестой раз провели турнир по хоккею  –  на 
хоккейной коробке в поселке Новая Стройка. В нем 
приняли участие учащиеся школ поселков Дзержин-
ского, Новая Стройка, Березки и района гортеатра. 
Турнир всегда проводится под руководством ин-
структоров по месту жительства В. Макарова, В. 
Мавригина и А. Васильева.

А в филиале школы № 16 в поселке Дзержинского 
под руководством тренера А. Бегельмана второй 
год подряд прошел шахматный турнир с участием 
ветеранов и школьников.

Организатором мероприятий является ТОС № 11 
Орджоникидзевского района при поддержке депутата 
областного Законодательного собрания Владимира 
Шмакова.

НИКОЛаЙ КаРПИНСКИЙ,  
председатель КТОС № 11 Орджоникидзевского района

  сочи-2014
Финансовые  
рекорды
сПонсорская помощь сочи-2014 будет 
крупнейшей в истории

После того как восьмым генеральным спонсором 
сочинской Олимпиады стали РЖД, бюджет игр пре-
высил один млрд. долл. Это беспрецедентный объем 
спонсорской помощи для зимней Олимпиады. Орга-
низаторы надеются, что участие государства, возмож-
но, вовсе не понадобится, сообщает РБК Дейли.

Совокупный доход, который организаторы сочин-
ской Олимпиады получат от заключенных контрактов 
со спонсорами, уже равняется 1,1 млрд. долл., заявил 
находящийся в Ванкувере глава оргкомитета Сочи-
2014 Дмитрий Чернышенко. Миллиардная отметка 
была пройдена после того, как в конце минувшей 
недели партнерское соглашение с организаторами 
заключили РЖД: взнос железнодорожников составит 
115 млн. долл. Плюс еще 280 млрд. руб. компания 
планирует потратить на модернизацию транспортной 
инфраструктуры Южного региона. 

Ранее партнерами Олимпиады-2014 уже стали Рос-
телеком, МегаФон, Роснефть, Сбербанк, Аэрофлот, 
Volkswagen и Bosco Sport. Общий объем их помощи 
оргкомитету в разы превышает спонсорские доходы 
всех предыдущих зимних Олимпиад. 

По данным Международного олимпийского коми-
тета, организаторы Игр в Турине (2006 год) получили 
от спонсоров 348 млн. долл., в Солт-Лейк-Сити (2002 
год) – 494 млн., а японцы в Нагано (1998 год) – 163 
млн. Даже последняя Олимпиада в Пекине (а летние 
Игры традиционно более затратные) собрала с инве-
сторов около одного млрд. долл. 

Между тем, цель сочинского оргкомитета – 1,8 
млрд. долл., говорит Чернышенко. При этом органи-
заторы рассчитывают, что госбюджету на сочинскую 
Олимпиаду тратиться вообще не придется. «На-
деюсь, что участие государства в финансировании 
Олимпиады-2014 будет минимальным, а возможно, 
и вовсе не потребуется», – заявил Дмитрий Черны-
шенко в Ванкувере.

Стать гроссмейстером 
в двадцать лет раньше 
считалось редкостью

На искристой лыжне
Опробовать февральскую трассу 
пришли более двух тысяч горожан

Кризис 
«Белой ладьи»

В городском шахматном клубе стартовало два кубка: 
по русским шашкам и классическим шахматам

В МИнУВшУю субботу Магнитогорск снова 
отметился масштабными зимними соревно-
ваниями – в Экологическом парке состоялось 
VI открытое первенство города по лыжным 
гонкам «Искристая лыжня – 2010». Эти старты 
традиционно подводят итог массовым лыжным 
забегам зимнего сезона. организаторами 
спортивного праздника выступили администра-
ция Правобережного района Магнитогорска, 
управление по физической культуре, спорту и 
туризму, управление образования и отдел по 
делам несовершеннолетних администрации 
города.

Опробовать февральскую трассу пришли более 
двух тысяч горожан. Теплая погода, хорошая 
организация, интересная культурная программа 

добавили азарта любителям соревнований на свежем 
воздухе. В восьми забегах приняли участие работни-
ки городских предприятий, учащиеся школ, вузов и  
ссузов, спортсмены с ограниченными возможностями 
и просто желающие проявить себя. Команды лыжников 
выставили детские дома, учреждения для беспризорных 
подростков, школа-интернат «Семья» для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей. Не обо-
шлось без традиционного vip-забега.

Начали соревнования девушки и юноши до 17 лет. 
Свои этапы в этой возрастной категории выиграли 
Екатерина Яновская и Данил Зенченко (Правобереж-
ный район), Виктория Лукьянец и Валентин Пехтерев 
(Ленинский район), Елена Селькунова и Руслан Алфеев 
(Орджоникидзевский район). Среди детей до 13 лет по-

бедителями стали Наталья Михайлова и Илья Гаркуль. 
В семейном забеге первенствовали супруги Карпенко 
с детьми. В забеге для спортсменов старше 18 лет и 
ветеранов трехкилометровую дистанцию быстрее всех 
одолели Елена Мицан и Антон Масленников, среди спор-
тсменов с ограниченными физическими возможностя-
ми на этапе спортивного ориентирования отличились 
Людмила Синицина и Владимир Борщевский.

Все финишировавшие в детских и юношеских забегах 
получили купоны бесплатной лотереи, которая предусма-
тривала много призов. Обладателями самых главных 
подарков розыгрыша – трех горных велосипедов – стали 
Кристина Тинибаева, Данил Ивлев, Мария Белякова. 
«Трудные» подростки, принявшие участие в стартах, также 
награждены подарками и сладким призом. Средства на 
эти цели в соответствии с городской целевой программой 
«Профилактика безнадзорности и правонарушений несо-
вершеннолетних» выделил отдел по делам несовершен-
нолетних администрации города.

Провести соревнования на высоком уровне помог-
ли партнеры первенства: Магнитогорский Дом кино, 
торговая сеть «Семья», сеть компьютерных магазинов 
«Позитроника», компания «Кока-Кола», торговый центр 
«Мир», сеть магазинов «Виктория», ОАО «ММК-Профиль», 
АНО «Медсанчасть АГ и ОАО «ММК», магазин «Спортто-
вары», компания «Фаэтон».

Самые массовые зимние состязания Магнитки за-
вершились, но еще не время, чтобы зачехлять лыжи. На 
улице стоит прекрасная погода, вокруг – море белого 
снега, а горожан в любое время с нетерпением ждут 
прекрасно подготовленные трассы Экологического 
парка 

ФОТО > аНдРеЙ СеРебРяКОВ

сосТоялось торжественное от-
крытие. шашечный турнир на-
чал действовать в полную силу 
– игроки уже «разогреваются», 
делают первые партии. шах-
матисты же пока отделались 
жеребьевкой. Причина – отсут-
ствие некоторых участников: 
тренер центра детского твор-
чества орджоникидзевского 
района Иосиф шварцман и его 
воспитанник анвар Хафизов в 
отъезде – на соревнованиях в 
екатеринбурге.

Решено, что в классические шах-
маты будут играть три молодых 
мастера: международный ма-

стер и 11-кратный чемпион города 
Дмитрий Морозов, двукратный 
чемпион области и города прошлого 
года, призер Урала Алексей Поль-
щиков и Вячеслав Кулаков – при-
зер Европы среди юношей. Также 
будут играть трое шахматистов, 
показавших лучшие результаты в 
чемпионате города, который недав-
но завершился. Это Сергей Кулагин 
– он занял второе место на чемпио-
нате, и вышеназванные Шварцман 
и Хафизов. Каждый должен сыграть 
пять партий с соперниками.

В шашечном турнире также при-
мут участие самые перспективные 
шашисты. Среди них водитель 
трамвая Александр Субботин и 
корреспондент «Магнитогорского 
рабочего» Асхат Зигангиров.

Шахматисты будут играть по 
новой швейцарской системе: не 
каждый с каждым, а сильный с силь-
ным, слабый со слабым. Это значи-
тельно ускорит 
п р о в е д е н и е 
турнира.

По словам 
одного из ру-
ководителей 
ш а х м а т н о -
шашечной федерации Александра 
Футмана, положение «О проведе-
нии кубка города Магнитогорска 
по классическим шахматам и 
русским шашкам» подписано 
администрацией города, где обо-
значен призовой фонд. Участники, 
занявшие 4, 5, 6 места, получат 
денежное вознаграждение. Ку-
бок, оплата судейства и призовой 
денежный фонд предоставил Алек-
сандр Футман. Грамоты – управ-
ление по физической культуре, 
спорту и туризму администрации 
города. Общий призовой фонд 
– 10000 рублей. Общий же при-
зовой фонд турнира по шашкам 
2000 рублей. Его опять же учредил 
Футман.

На открытии чемпионата удалось 
расспросить некоторых участников: 
что значит для них этот вид спорта? 
Как выяснилось, сидеть за клетчатой 

доской совсем не скучно, а очень 
даже наоборот.

– Для меня шахматы это, во-
первых, творчество, во-вторых, 
общение, и в-третьих, – игра, удо-
вольствие, – делится впечатлениями 
Алексей Польщиков. – Но это еще 
не все! Двигать фигурки научиться 
не сложно, хорошо научиться играть 
сложно. Потому шахматы как раз 
такой особенный вид спорта, где ум 
– обязательное условие победы.

– Это так, – поддерживает Алек-
сандр Футман. – Шахматы – это 
тест на интеллект. У людей с низким 
интеллектом тяги к шахматам нет. 
Они играют в шахматы как в нарды. 
У них нет ни идеи, ни понимания, ни 
стратегии игры.

К тому же, эта «айкью-игра» 
резко помолодела: в городских со-
ревнованиях принимают участие 
школьники.

– Сейчас появилась группа 20-
летних гроссмейстеров, а раньше 
шахматный «возраст» приходился 
на 30–35 лет, – рассказывает пе-
дагог дополнительного образования 
центра детского творчества Орджо-
никидзевского района Анатолий 
Бегельман. – Это связано, в первую 
очередь, с компьютеризацией: 
раньше мы занимались по книгам, 
а сейчас «юные Каспаровы» бы-
стрей продвигаются с Интернетом. 
У детей появился новый интерес – 
компьютерные шахматы. Там инте-
ресная графика, музыка. Можно вы-
бирать себе соперника по уровню. 
Играть на слабом уровне, честно, не 
очень интересно, на сильном тоже 
– тебя постоянно обыгрывают. Луч-

ше выбирать 
средний.

Участники 
с о р е в н о в а -
ний обсудили 
много орга -
низационных 

вопросов, но на повестке дня 
основной для многих из них – соз-
дание сильной федерации в городе 
и ее финансирование. 18 апреля 
состоится собрание, на котором 
четко будет определено, кто же 
будет стоять во главе организации. 
Поскольку сейчас существуют две 
федерации в одной – Александр 
Футман и Александр Добчинский 
продолжают отстаивать свои пози-
ции, в этой ситуации не выигрывает 
никто. Это признают все.

– Мы в упадническом состоя-
нии, – комментирует положение 
вещей Футман. – Наша ближайшая 
цель – проводить турниры, чтобы 
шахматисты играли. А у нас нет 
ни денег, ни подходящих условий. 
Нужно создавать иной клуб. И мы 
ожидаем поддержки от города и от 
комбината 

аЛИСа хабИРОВа 
> ФОТО аВТОРа

Вопросы президенту ФИДЕ
На этой неделе мы связались с приемной президента ФИДЕ, главы Калмыкии 

Кирсана Николаевича Илюмжинова с просьбой ответить на вопросы любителей 
шахмат из Магнитогорска и получили положительный ответ.

Свои вопросы и предложения по развитию шахмат в мире, нашей стране и 
Магнитогорске просим направлять в редакцию газеты «Магнитогорский металл» 
по адресу: 455038, г. Магнитогорск, пр. Ленина, 124/1, электронный адрес: 
kingebaeva@mail.ru. Телефон 35-95-66.

аЛеКСаНдР дОбЧИНСКИЙ, 
президент городской шахматно-шашечной федерации


